
БЕСЕДА А. И. БРЕЖНЕВА С Н. ЧАУШЕСКУПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

24 ноября во Дворце Госу
дарственного совета состоя
лась беседа Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с Генеральным сек-

ретарем РКП, Президентом 
СРР Н. Чаушеску.

В ходе беседы, прошедшей в 
дружеской, товарищеской об-

становке, Л. И. Брежнев 8 
Н. Чаушеску обсудили вопро
сы, представляющие взаимный
интерес.

(ТАСС).
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Высокое имя
ударная!

ЗАСЦАШ
ШТАБА

Прошло заседание об
ластного комсомольского 
штаба реконструкции и
ударного строительст-
ва на стройке цеха 
Т-1 Северского трубно
го завода. На заседании 
была обсуждена работа 
городского штаба стро
ительства в предпусковые 
дни, намечен план работы
на декабрь.
свои мнения и 
ния командиры

Высказали 
предложе- 

и комисса- 
строитель- 
Сейчас на 

трудится

•ры ударных 
ных отрядов, 
строительстве
216 членов ударных от
рядов. С начала года ими
освоено 420 тысяч руб
лей. Однако еще много 
и недостатков. Это, в част
ности, касается больших 
потерь рабочего времени, 
плохих бытовых условий 
в некоторых общежитиях.

Вел заседание штаба 
второй секретарь обкома 
комсомола В. Илюшин.

Торжественно от
звучали фанфары, и 

на огромном полотнище эк
рана возникли кадры кино
хроники, запечатлевшие ис
торические дни работы XXV 
съезда КПСС, прозвучали 
яркие слова Генерального 
секретаря Центрального Ко
митета КПСС Л. И. Брежне
ва о важности и значимости 
движения наставничества. А 
потом на экране появились 
лица известных наставников 
города, тех, кто сейчас на
ходился в зале. Так торжест
венно, в приподнятой обста
новке открылся второй го
родской слет наставников 
молодежи, форум рабочих 
педагогов.

Участников слета привет
ствовал первый секретарь 
Свердловского горкома 
КПСС В. М. Манюхин. В 
своем выступлении он рас
сказал о богатой истории 
развития наставничества на 
Среднем Урале, берущей 
свое начало с тяжелых дней 
Великой Отечественной вой
ны, рассказал о деятельно
сти инициаторов этого дви-

СОВЕЩАЮТСЯ
РАБОЧИЕ
ПЕДАГОГИ
Центрального Комитета пар
тии Леониду Ильичу Бреж
неву, в совершенствовании

лова и бригадир 
механосборочных 
H. С. Власов. I

слесарей 
: работ 
Под бурные

женил уралмашевцев
П. К. Спехова и А. М. Чу
гунова. В. М. Манюхин под
черкнул видную роль сверд-
ловчан делегатов XXV
съезда КПСС, авторов пись
ма Генеральному секретарю

ИДУТ
СУББОТНИКИ

Комитет
Первоуральского новотруб
ного завода выступил 
с инициативой: до оконча
ния строительства нового 
цеха В-8 проводить на
этой областной 
комсомольской
массовые субботники под 
девизом: «Строительству 
комплекса цеха В-8 — 
40 ударных дней!». Уже 
более двух тысяч рабочих
предприятия
участие в массовых суб
ботниках.

Обгоняющие
время

ЕСТЬ
ГОДОВОЙ!

Рабочие Куша и нс к о го лес-
про-мхоза

деятельности 
молодежи.

Председатель

наставников

совета на-
ставников Уралмашзавода 
В. А. Чертов рассказал о 
развитии наставничества на 
предприятии, о жизни и дея
тельности знатных наставни
ков Уралмашзавода, поде
лился с собравшимися пла-
нами работы 
предприятия, 
он отметил, 
учреждена < 
мия в честь

наставников 
В частности, 

что на заводе 
ежегодная пре
первого настав-

ника-уралмашевца Павла 
Константиновича Спехова, 
которая присваивается луч
шим наставникам молодежи. 
В этом году этой премии 
удостоены бригадир комп
лексной бригады В. И. Коз-

Позавчера в Свердловске, 
во Дворце молодежи,

.24 ноября в Бухаресте, во 
Дворце Государственного со
вета, было подписано совет
ско-румынское «Заявление о 
дальнейшем развитии сотруд
ничества и братской дружбы 
между КПСС и РКП, Совет
ским Союзом и Румынией».

Документ подписали Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев и Генеральный 
секретарь РКП, Президент 
СРР Н. Чаушеску.

При подписании документа 
присутствовали:

с советской стороны — 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Катушев, 
секретарь ЦК КПСС К. У. Чер- . 
ненко, член ЦК КПСС, по
мощник Генерального секре
таря ЦК КПСС К. В. Русаков, 
кандидат в члены ЦК КПСС, 
помощник Генерального сек-

ранных дел СССР H. Н. Роди-
онов, член ЦК КПСС, 
ральный директор

гене- 
ТАСС

Л. М. Замятин, член ЦК КПСС, 
посол СССР в СРР В. И. Дроз
денко;

с румынской стороны—чле
ны Политисполкомв ЦК РКП, 
кандидаты в члены Политис-

ретаря ЦК КПСС м.
Александров, член ЦК КПСС, 
заместитель министра иност-

полкома ЦК РКП, 
ЦК РКП, министры 
ства * СРР, другие 
ные лица.

секретари 
правитель- 
официаль-

(ТАСС).

состоялся второй
городской слет

наставников молодежи

МИТИНГ СОВЕТСКО-румынской дружбы
24 ноября

состоялся 
митинг

в Бухаресте 
многотысячный

В президиуме партий-

советско-румынской

аплодисменты В. А. Чертов 
вручил премию имени П. К. 
Спехова лучшему уралма- 
шевцу-наставнику 1976 года 
Н. С. Власову.

На слете выступили знат
ные наставники молодежи, 
ветераны труда.

Участников слета привет
ствовал первый секретарь 
Свердловского горкома ком
сомола Г. Яшин. Он вручил 
памятные сувениры советам

родских профессионально- 
технических училищ.

Лучшим наставникам мо
лодежи были вручены по
четные грамоты обкомов 
профсоюзов, памятные при
зы и сувениры. Памятными 
сувенирами были также на
граждены почетные гости 
слета — представители тру
довых династий Верх-Исет- 
ского металлургического за
вода Поляниных и Щипано
вых.

дружбы, организованный бу
харестским муниципальным 
комитетом Румынской ком
мунистической партии.

Собравшиеся бурными, 
продолжительными аплодн-
смектами 
рального

встречают Гене- 
секретаря ЦК

КПСС Л. И. Брежнева и 
Генерального секретаря 
РКП, Президента СРР 
Н. Чаушеску. Участники 
митинга стоя приветствуют 
их, скандируют: «Дружба! 
Дружба!», «РКП — КПСС!»

Собравшиеся приняли

наставников 
да, ВИЗа, 
камвольного

Уралмашзаво- 
Свердловского 

комбината,
Уралхиммашзавода, сверд
ловского «Текстильшвей- 
обувьторга».

С большим воодушевлени
ем участники слета встрети
ли приветствие учащихся го-

текст приветственного пись
ма Центральному Комитету 
КПСС, который зачитал 
бригадир зуборезчиков Урал
машзавода, кавалер ордена 
Ленина, председатель, город
ского совета наставников 
К. Я. Маслин.

В работе слета принял 
участие секретарь обкома 
КПСС Л. Ф. Бобыкин.

ОТЪЕЗД А. Н
Член Политбюро ЦК КПСС, 

Председатель Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгин, вхо
дящий в состав советской де
легации, которая примет 'уча
стие в работе очередного со-
вещания политического 
сультативного комитета

КОН-

го-

ные и государственные дея
тели Советского Союза и 
Румынии.

Звучат государственные 
гимны СССР и СРР.

Митинг открыл член По
литисполкома ЦК РКП, пер
вый секретарь Бухарестского
муниципального комитета
РКП, председатель муни
ципального народного совета 
И. Динкэ. Он сердечно при
ветствовал товарищей Л. И. 
Брежнева, Н. Чаушеску, со
ветских товарищей, прибыв
ших в Бухарест.

Слово предоставляется то
варищу Н. Чаушеску. Зал 
встречает его продолжитель
ной овацией.

На митинге с речью вы
ступил товарищ Л. И. Бреж
нев, встреченный продол
жительной овацией.

Митинг вылился в яркую 
демонстрацию братства и 
нерушимой дружбы, креп
нущего сотрудничества меж
ду СРР и СССР, РКП и 
КПСС, румынским и совет
ским народами.

(ТАСС).

КОСЫГИНА В
24 ноября из Москвы в Буха
рест.

На Внуковском аэродроме
Н. Косыгина провожали

БУХАРЕСТ
заместители Председателя
Совета Министров СССР И. В. 
Архипов, Н. К. Байбаков, М. А. 
Лесечко, Н. В. Мартынов, И. Т. 
Новиков, Л. В. Смирнов, дру
гие официальные лица.

Среди провожавших нахо
дился временный поверенный 
в делах СРР в СССР Г. Кольц.

(ТАСС).

член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров, кандидат 
в члены Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Минист
ров РСФСР М. С. Соломенцев,

сударств — участников Вар
шавского Договора, отбыл

комсомола

приняли

ударной 
стройке

ЧТОБЫ
СТАТЬ
ПЕРВЫМИ

Свердловский киномеханиче- 
ский завод выпускает оборудо
вание для кинотеатров и ведет
его монтаж в новых кинотеат
рах нашей области. Главный 
вид продукции этого предприя
тия — установки дневного по
каза кинофильмов. Аппаратура 
устанавливается в фойе кино
театров и служит для показа 
документальных, . ""
научно-популярных и мульти
пликационных фильмов между

рекламных,

Министерства
■сельского хозяйства РСФСР 
успешно справились с годо
вым заданием по заготовке 
деловой древесины. Секрет 

/успеха — правильная орга- 
‘низация труда и ударная 
гработа членов укрупненных 
комплексных бригад лесо
заготовителей, среди кото
рых хорошо организовано 
социалистическое сорев
нование. Лидерами его в 
последнее время являют
ся бригады, которыми руко
водят Павел Железков и 
Василий Жушма. Их коллек
тивы постоянно перевыпол
няют плановые задания.

сеансами художественных ки
нофильмов.

17 декабря Свердловскому 
киномеханическому заводу ис
полняется 10 лет. В честь этой 
даты на предприятии развер
нулось социалистическое со
ревнование. Лидирует в нем 
сейчас комсомольско-молодеж
ная бригада слесарей-сборщи
ков Александра Степановича 
Шишова. Это одна из передо
вых бригад завода, в ней креп
кий дружный коллектив, на 
который можно положиться. 
Нелегок был ее путь в число 
лучших бригад, поработать 
пришлось немало.

«Восхождение» началось еще 
в прошлом году, после одного 
серьезного и делового разгово
ра на собрании. И до этого со
брания бригада трудилась 
неплохо, а тут словно подме
нили ребят. Никаких лишних 
«перекуров», никаких задер
жек.

Но в коллективе почувство
вали, что некоторым ребятам, 
недавно пришедшим на завод,
не хватает опыта,
и это 
рост

тормозит
мастерства, 

дальнейший
эффективности работы

ПОЧЕТНОЕ
ЗВАНИЕ

Анатолий Иванович Рабы- 
нин работает на Свердлов
ском инструментальном за
воде свыше 25 лет. Он мас
тер своего дела, постоянно 
успешно выполняет произ
водственные планы, выдает 
■продукцию лишь отличного 
качества. С заданием пер
вого года десятой пятилет
ии Анатолий Иванович «пра
вился еще в октябре.

Рабынин активно участ
вует в социалистическом 
■соревновании, развернув
шемся на заводе в честь 
36-летия предприятия. На 

¿днях за успехи в труде ему 
присвоено звание «Победи- 
.тель соцсоревнования в 
честь 35-летия завода».

бригады. Тогда решили за мо- 
подыми рабочими закрепить 
наставников. Таких, как Сергей 
Владимирович Засыпкин, ко
торый, как и бригадир. тру
дится на Свердловском кино- 
механическом заводе со дня 
рождения предприятия.

Эта мера помогла. Все чле
ны бригады стали успешно 
справляться с производствен
ным заданием. Сейчас коллек
тив постоянно выполняет пла
ны на 130 — 140 процентов. Тон 
в работе вместе с ветеранами 
-труда задают такие ребята, 
как Борис Огородников. Вале
рий Сакулин. Сергей Сыроват
кин, Анатолий Блинов. Бригаде 
присуждено звание коллектива 
коммунистического труда. Она 
лидирует в соревновании в 
честь 60-летия Советской 
власти.

В. АНДРЕЕВ.
На снимках: Б. Огородников; 

С. Сыроваткин, А. Блинов и 
А. С. Шишов за наладкой 
УДП-35; В. Сакулин (вверху).

Снимки А. ЛАПТЕВА.

Сделано на Урале

С маркой 
«УЗТМ»

Экскаваторы, которые 
производит Уралмашза
вод, работают в разных 
уголках нашей страны. 
На днях закончен монтаж
еще одного 
экскаватора

шагающего 
с маркой

«УЗТМ» на кингисеппском 
комбинате «Фосфорит». 
Агрегат имеет 15-кубовый 
ковш и 90-метровую 
стрелу, гарантийный срок 
службы его оборудования 
увеличен до 20 месяцев, 
а срок эксплуатации без 
капитального ремонта до 
7 лет. Этому шагающему 
экскаватору присвоен го
сударственный Знак ка
чества.

КОНФЕРЕНЦИЯ ОБЛАСТНОГО
КОМИТЕТА ЗАЩИТЫ МИРА

Вчера в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоялась пятая от
четно-выборная конференция 
областного комитета защиты 
мира. С отчетными доклада
ми на ней выступили замес
титель председателя област
ного комитета защиты мира, 
секретарь правления Сверд
ловской писательской орга
низации Л. Л. Сорокин и 
председатель областной ко
миссии содействия Фонду 
мира, начальник областного 
управления культуры Ю. Н. 
Тимофеев. В обсуждении до
кладов приняли участие 
председатель . Ленинской 
районной комиссии содейст
вия Фонду мира, директор 
Свердловского научно-иссле
довательского института ор
топедии и травматологии, 
профессор, доктор медицин
ских наук 3. П. Лупегина, 
сталевар Нижнетагильского 
металлургического комбина-

та, Герой Социалистическо
го Труда В. И. Ипатов и 
другие.

Конференция избрала но
вый состав областного коми
тета защиты мира, комис
сии содействия Фонду мира 
и ревизионной комиссии. 
Председателем Свердловско
го областного комитета за
щиты мира избран В. Д. Са
довский, заведующий лабо
раторией Института физики 
металлов УНЦ АН СССР,
действительный член
СССР, МИССИИ председателем

АН 
ко-

содействия Фонду
мира стал М. П. Романов, 
начальник областного управ
ления гострудсберкасс и 
госкредита.

В работе конференции 
приняли участие заведую
щий отделом административ
ных органов обкома КПСС 
Ю. А. Томашев и секретарь 
обкома ВЛКСМ А. Чемода
нов.

За качество
в х т т т т т ского района

Вчера в Свердловске завер
шило свою работу республи-
канское совещание-семи-
нар методистов зональных 
учебно-методических кабине
тов, советов директоров базо
вых техникумов РСФСР. Сове
щание-семинар было посвя
щено совершенствованию ра
боты средних специальных 
учебных заведений РСФСР и 
улучшению качества подготов
ки специалистов в свете ре
шений XXV съезда КПСС. В 
нем приняли участие предста
вители Министерства высшего 
и среднего специального об
разования РСФСР, Академии 
педагогических наук СССР, 
базовых техникумов и училищ 
Ленинграда, Иркутска, Мур
манска, Ульяновска, Тулы, зо
нальных методических каби
нетов Уральского экономиче-

при Свердлов-
ском экспериментальном за
воде-техникуме и других 
учебных заведений респуб
лики.

Пленарное заседание от
крыл заместитель заведующе
го отделом науки и учебных 
заведений Свердловского об
кома КПСС А. П. Шпартько. 
С докладом «О задачах сред
них специальных учебных за
ведений в свете решений XXV 
съезда КПСС» выступил на
чальник Главного управления 
средних специальных учебных 
заведений Министерства выс
шего и среднего специально
го образования РСФСР Е. Н. 
Колосов.

Затем состоялись прения 
по докладу. Участники сове
щания-семинара обменялись 
опытом работы, наметили 
планы на будущее.

На следующий день сове
щание-семинар продолжало 
свою работу по секциям.

23 ноября в Москве со
стоялся пленум ВЦСПС.

Пленум рассмотрел орга
низационный вопрос. Пред-
седателем ВЦСПС 
гласно избран 
Алексей Иванович.

Пленум обсудил 
профсоюзов в связи

едино- 
Шибаев

задачи 
с реше-

ниями октябрьского (1976 г.) 
Пленума ЦК КПСС, положе
ниями и выводами, изло
женными в речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева 
на Пленуме Центрального 
Комитета ЦПСС.

Пленум ВЦСПС
Докладчик — секретарь 

ВЦСПС В. И. Прохоров под
черкнул огромное теорети
ческое и практическое зна
чение решений Пленума ЦК 
КПСС и речи товарища 
Л. И. Брежнева для всей 
партии и народа. Советские 
профсоюзы, сказал он, вос
принимают эти документы 
как развернутую программу 
своей практической дея
тельности. Материалы Пле
нума ЦК КПСС должны 
быть положены в основу 
всей организаторской и вос
питательной работы профсо-
юзных 
ленной 
витие 
довой 
борьбе

организаций, направ- 
на дальнейшее раз- 

политической и тру- 
активности масс в 

за повышение эффек-
тивности общественного про
изводства и качества рабо
ты во всех звеньях народно
го хозяйства.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление. Участники
пленума заверили 
ральный Комитет
Политбюро, 
рального
КПСС

лично 
секретаря

Цент- 
партии, 

Гене-

товарища Л.
ЦК 
И.

Брежнева в том, что под ру
ководством Коммунистиче
ской партии советские проф
союзы отдадут все свои си
лы делу обеспечения ус
пешного выполнения зада
ний 1976 года, всей десятой
пятилетки.

В работе 
ли участие 
ЦК КПСС, 
КПСС А.

пленума приня- 
член Политбюро 
секретарь ЦК 
П. Кириленко,

секретарь ЦК КПСС И. В. 
Капитонов.

(ТАСС).

КОМСОМОЛ Ь-СК АЯ 
организация Ураль
ского политехнического ин

ститута в первом году деся
той пятилетки достигла зна
чительных успехов в ком
мунистическом воспитании 
будущих молодых специали
стов» ■— эти слова прозву
чали на отчетно-выборной 
конференции в УПИ.

Действительно, прошед
ший год стал для студентов- 
политехников своеобразным 
этапом развития социалисти
ческого соревнования, повы
шения качества знаний сту
дентов.

зимней сессии.
И, как результат 

этого, — 194 группы 
сдали сессию успешно.

Большую помощь в
низации учебно
тельной работы

всего 
вуза

орга-
воспита- 

бюро

Комсомольская 
включает множество 
ных аспектов. Но 
главный из них —

работа 
различ- 

самый 
учебно-

воспитательная работа, про
водимая среди студентов. В 
минувшем году главной за
дачей комитета ВЛКСМ 
УПИ было улучшение ка
чественных показателей уче
бы. С этой целью проводи
лись неоднократные про
верки посещаемости лекций, 
на собраниях факультетов и 
бюро комитета ВЛКСМ инс
титута обсуждались итоги

ВЛКСМ факультетов оказа
ли недавно созданные со
веты отличников. Это инте
ресная и новая форма рабо
ты. Роль советов заключает
ся в шефстве над студента
ми младших курсов. Сейчас 
число отличников в институ
те увеличилось до 544. Осо
бенно активную деятель
ность развернули советы 
отличников на строитель
ном и металлургическом фа
культетах.

Успеваемость студентов в 
весеннюю сессию по сравне
нию с прошлым годом повы
силась на 3,7 процента. 
Почти половина академиче-

воспишь спщшкстл
ских групп сдала < 
1ОО-процентной 
мостью.

Качество знаний 
тов... Оно зависит

сессию со 
успевае-

студен- 
от мно-

гих слагаемых, основное из
которых теоретическая
подготовленность абитуриен
тов.

Комсомольская организа
ция УПИ уделяет большое 
внимание слушателям подго-
товительного отделения.
Только в нынешнем году 
около двухсот ребят из чис
ла прошедших рабфак стали 
студентами.

Одним из главных вопро
сов в работе комсомольской 
организации остается и 
профориентация школьни
ков.

цели, организовал 16 проф
ориентационных мероприя
тий во Дворцах культуры, 
Домах пионеров, школах, с 
аудиторией в целом 7500 
слушателей.

Другой не менее интерес
ной формой работы по проф
ориентации школьников яви
лись «дни открытых две
рей». На этом празднике по
бывало свыше 2000 школь
ников. Кроме того, весной 
сектор нового приема орга
низовал экскурсии по инсти
туту для школьников Бара- 
бинской сельской школы.

Воспитание высококвали
фицированного специалиста

ды «Студент и научно-техни
ческий прогресс». В олим
пиаде участвовало 1627 сту-
дентов института. Органи-
зованно и интересно в УПИ
прошли «дни студенческой

не представляется 
ным без широкого

Очень 
правлении
работа

важное в этом на- 
— агитационная

в сельской школе.

чения студентов 
Важным этапом 
сти студенческого

к

возмож- 
привле- 
науке.

деятельно
научного

Сектор, созданный для этой
общества было проведение 
I тура Всесоюзной олимпиа-

науки». Ребятами прочита
но более 1400 научных док
ладов.

Серьезный и деловой раз
говор состоялся на отчетно- 
выборной комсомольской 
конференции в УПИ по со
вершенствованию и даль
нейшему развитию общест
венно - политической прак
тики. Сегодня в УПИ систе
ма ОПП оформилась и ста
билизировалась. В этом го
ду в вузе агитационно-про
пагандистской работой зани
малось 8940 студентов. Ими 
прочитано около 13000 раз
личных лекций.

Важной частью ОПП яв
ляется общественно - поли-

тическая аттестация. Ее де
визом . в этом году были 
слова из Отчетного доклада 
ЦК партии XXV съезду 
КПСС: «Коммунистическая 
идейность — это сплав зна
ний, убеждений и практиче
ского действия».

А важнейшим организаци
онно-политическим мероп
риятием года был обмен 
комсомольских документов. 
Во всех первичных организа
циях вуза по этому поводу 
прошли собрания, Ленинские 
уроки. На всех факультетах 
работали комиссии по инди
видуальному собеседованию 
с комсомольцам;?. Сегодня в 
комсомольской организации 
УПИ обмен документов поч
ти полностью завершен.

Выступавшие в прениях 
по отчетному докладу ко
митета ВЛКСМ останови
лись подробно и на пробле
мах эстетического воспита
ния студентов. Рассказали о 
том, что было сделано в ин
ституте в этом направле
нии за прошедший период. 
Здесь интересно работали 
лектории по вопросам куль
туры и искусства, было орга-

низовано 37 выставок жи
вописи и фотографии, по
стоянно действовало 54 кол
лектива художественной са
модеятельности. А в период 
подготовки к третьему тру-
довому семестру 
те было создано 
бригад, которые

в ииртиту- 
76 агит- 
выступали

с концертами перед жите
лями городов и сел области 
В сентябре по путевке ЦК 
ВЛКСМ был организован 
выезд агитбригады с кон
цертами и лекциями к строи
телям БАМа.

Первый год десятой
тилетки стал 
мольской

пя-
для комсо-
организации

Уральского политехническо-
го института своеобразным 
экзаменом на боевитость. И 
сегодня, подводя итоги про
шедшего периода и намечая 
планы на будущее, комсо
мольская организация УПИ 
борется за претворение в 
жизнь решений XXV съезда
КПСС воспитывать спе-
циалистов, идейно убежден
ных людей, умелых и знаю
щих организаторов произ
водства.

С. ШЕВЛЯКОВ.
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да» ЭТОМ году «прожек- 
тористами» предприя

тий, организаций и хозяйств 
Красноуфимского района 
проведено 57 массовых рей
дов. Очень эффективными 
были рейды по рационально
му использованию рабочего 
времени и укреплению тру
довой дисциплины на опытно- 
экспериментйльном, Сара
цинском кузнечно-прессовом 
и Натальинском стекольном 
заводах. Если раньше на 
этих предприятиях наблюда
лись частые опоздания на 
работу, длительные «пере
куры», простои оборудова
ния, то после рейдов наруше
ния значительно сократи
лись, в цехах заводов прове
дены собрания, проанализи
ровано, какой вред произ
водству приносят нарушения 
трудовой дисциплины. О раз
гильдяях, прогульщиках рас
сказали в «молниях», «бое
вых листках».

на стройку ударных комсо
мольских отрядов с промыш
ленных предприятий города, 
проведении массовых суббот
ников. И дело пошло на лад. 
По-ударному трудились на 
объекте комсомольцы и мо
лодежь районного узла свя
зи, педучилища. Их отряд в 
количестве 60 человек осво
ил более 85 тысяч рублей 
капиталовложений.

На предприятиях, строй
ках «прожектористами» рай
она проверено, как выполня
ются задания по экономии 
материальных ресурсов и 
соблюдение плановых норм 
расхода черных- и цветных 
металлов, сырья, электро
энергии. На Саранинском за
воде в ходе этого рейда было 
выявлено, что нерациональ
но используются черные ме
таллы. При обработке много 
металла уходит в стружку. 
На заседании комитета ком
сомола завода были обсуж-

Вести из штабов «КП»
СВЕРДЛОВСК

Уралмаш в настоящее время 
выполняет важный заказ заво
да «Азовсталь» — делает уста
новку для непрерывной разлив
ки стали. «Прожектористы» 
предприятий взяли выполнение 
’этого заказа под свой контроль 
и сейчас проводят постоянные 
проверки хода работ по изго
товлению механизмов установ
ки, контролируют график от
грузки оборудования. Контроль 
«КП» способствует оперативно
му принятию мер по устране
нию всего того, что мешает в 
срок и качественно выполнить 
важный заказ.

СЕРОВ
Члены «Комсомольского про

жектора» Серовского металлур
гического завода провели рейд 
по условиям труда в ремонтно- 
механическом цехе своего пред
приятия. Здесь было малоэф

фективное отопление, и среди 
рабочих этого цеха стали час
тыми простудные заболевания. 
О недостатках «прожекторис
ты» сообщили администрации- 
работникам отдела главного ме
ханика завода. На сегодня часть 
недостатков уже устранена, 
полным ходом ведутся работы 
по переоборудованию системы 
отопления.

ИРБИТ
На Ирбитском мотоциклетном 

заводе «Комсомольский про
жектор» проводит месячник по 
укреплению трудовой дисцип
лины. Уже проведены рейды в 
кузнечном, рамно-прессовом, 
моторном, механосборочном, ин
струмента льном цехах. В ходе 
рейдов был выявлен ряд не
достатков.

Например, «прожектористы» 
завода подсчитали, что в день 
проведения рейда в рамно-прес
совом цехе в результате опоз
даний на работу и ухода домой 
раньше положенного была по
теряна в общей сложности це
лая смена одного рабочего. За

это время можно было бы изго 
товить 300 штук кулачков или 
40 передних щитков. О недо
статках комсомольцы сообщи
ли администрации цеха, кото 
рая приняла действенные меры

Активно участвуют в органи 
зации и проведении рейдов сле
сарь инструментального хозяй
ства Валерий Волчин, рабочая 
механического участка Лкэбовь 
Устинова. О ходе месячника по
стоянно рассказывают «мол
нии» и стенгазеты.

ПЕРВОУРАЛЬСК
Штаб «Комсомольского про

жектора» Первоуральского но
вотрубного завода систематиче
ски проводит массовые рейды 
по проверке трудовой дисцип
лины молодых рабочих пред
приятия. В октябре было 4 та
ких рейда и рейд по соблюде
нию пропускного режима.

— Эффект от наших прове
рок налицо, — говорит замес
титель секретаря комитета ком
сомола завода Сергей Кирсанов, 
ответственный за работу «КП» 
на предприятии, — нарушения

трудовой ДИСЦИПЛИНЫ 1
редкостью. Каждое нарушение • 
сейчас обязательно обсуждает [ 
ся в коллективе, а допустивший I 
его получает строгое взыскание.

РУДНИЧНЫЙ
Активно ведут борьбу про 

тив недостатков «прожекториг 
ты» Богословского рудоуправ
ления Николай Ху. яков — ма
шинист экскаватора железно
дорожного цеха. Владимир Бай 
беков — электрослесарь элек- 
троремонтного участка. Надеж
да Викулова — секретарь ма
шинистка шахты «Капиталь 
ная». Они провели в этом году 
уже не один рейд. Вот недавно 
проверили использование рабо
чего времени на механическом 
участке Богословского рудоуп
равления. В ходе рейла обрати
ли также внимание на хране
ние материалов и металличе
ских заготовок на этом участ
ке. По итогам рейда выпущена 
сатирическая «молния», о не
достатках сообщено админист
рации рудоуправления.

X«. — ДЕЙСТВИЕ 
И ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Эффект от проведенных 
рейдов хороший. Если срав
нить с прошлым годом, нын
че на Саранинском заводе 
число прогулов сократилось 
на 23 процента, на опытно
экспериментальном заводе— 
на 18 процентов. Натальин
ском стеклозаводе — на 26 
процентов.

Для выполнения задач, 
поставленных перед сель
ским хозяйством района на 
первый год десятой пяти
летки, уборочные работы 
нужно было провести в сжа
тые сроки с хорошим каче
ством, а это возможно было 
только при тщательной под- 
готовке техники. Бюро горко
ма комсомола по инициативе 
городского штаба «КП» при
няло постановление об уча
стии во Всесоюзном рейде 
«Комсомольского прожекто
ра» по подготовке к уборке 
урожая. Было предложено 
штабам, группам, постам 
«прожектористов» в первич
ных комсомольских организа
циях совхозов провести рей
ды по подготовке уборочной 
техники.

Такие рейды были прове
дены в совхозах «Крылов
ский», «Бугалышский», 
«Криулинский». Проверялся 
ход ремонта комбайнов, го
товность складских помеще
ний к приему зерна нового 
урожая. Было выявлено, что 
в данных хозяйствах не сов
сем качественно отремонти
рованы зерновые комбайны. • 
О недостатках «прожектори
сты» сообщили руководст
ву совхозов, которое приняло 
меры по их устранению.

Городской штаб «КП» 
провел рейд на ударной ком
сомольской стройке — Бу- 
галышоком животноводче
ском комплексе. Здесь прове
рялось использование рабо
чей силы, качество строи
тельства, трудовая дисцип
лина, как оказывают помощь 
строителям ПМК-447 ком
сомольцы и молодежь рай
она.

Проверка показала, что 
темпы строительства крайне 
низкие. Это происходит из-за 
того, что не хватает рабочей 
силы, техники. О недостат
ках сообщили руководству 
совхоза «Бугалышский». 
ПМК-447, бюро ГК ВЛКСМ. 
После этого было принято 
постановление об отправке

дены итоги проверки и выне
сено решение: организовать 
соревнование за экономию 
металлов.

По-деловому подошли к 
расходованию материальных 
ресурсов комсомольцы и мо
лодежь Натальннского стек
лозавода. v Помимо основной 
продукции здесь изготавли
вают из отходов стекла су
вениры.

Городской штаб «КП» на
правляет «прожектористов» 
района, учит их работать. 
Он борется также за дейст
венность рейдов «КП». К 
сожаленшо, не всегда это 
удается. Порой руководите
ли некоторых совхозов на 
замечания «прожектористов» 
вообще никак не реагируют. 
Это относится, например, к 
директорам совхозов «Ту- 
рышский», «Ключиковский», 
«Ювинский».

Сейчас у нас в районе на
считывается 137 штабов и 
постов «КП», в них работает 
более 500 «прожектористов». 
Это большая армия дозор
ных. которой управляет наш 
штаб. Похвалы заслуживает 
работа «прожектористов» 
Саранинского завода, сов
хозов: «Красноуфимский»,
«Имени 50-летия СССР», 
«•Крыловский».

В ближайшее время мы 
думаем обобщить опыт рабо
ты лучших штабов «КП» и 
довести его до сведения 
всех «прожектористов» че
рез печать. На наш взгляд, 
было бы целесообразно ор
ганизовать учебу «прожекто
ристов» в областном масшта
бе, чтобы мы могли перенять 
все лучшее, что есть у нас 
в области в работе «КП».

Сейчас городской штаб 
«КП», группы и посты «КП» 
намечают провести рейды по 
проверке подготовки сель
скохозяйственной техники к 
посевной кампании 1977 го
да, поведут борьбу на пред
приятиях и фермах за каче
ство выпускаемой продук
ции. В связи с этим в бли
жайшее время будет создан 
ряд новых постов качества. 
Главная цель работы 
«КП» — постоянное дейст
вие и эффективность.

В. СУРМИН, 
заместитель начальника 

Красиоуфимского 
городского штаба «КП».

Большую помощь в повышении качества производства и выпускаемой продукции на 
Уральском турбомоторном заводе оказывают комсомольские «прожектористы» и посты 
качества. Сегодня здесь активно действуют 36 штабов «КП» и 20 постов качества, объ
единившие в своих рядах сотни молодых рабочих предприятия.
По итогам социалистического соревнования между цеховыми постами «Комсомольского 

прожектора» за- третий квартал лучшими были признаны «прожектористы» цеха тур
бокомпрессоров.

На снимках: штаб «КП» цеха турбокомпрессоров готовится к выпуску очеред
ного номера «Комсомольского прожектора»; члены поста качества участка № 1 лопат
ного цеха: Н. Наговицин, И. Ексина, В. Оленин.

Снимки Ю. МЯКАЕВА.

ЖАЛОБНАЯ
КНИГА... 
В СЕЙФЕ

Рейд «Комсомольского про
жектора» Октябрьского рай
кома ВЛКСМ Свердловска по 
культуре обслуживания в па
рикмахерских мы начали с 
парикмахерской № 29, распо
ложенной по улице Куйбыше- 
шева, 48«г». Парикмахерская, 
как и театр, начинается с ве
шалки, где сидела... кассир. 
Тот, кто приходит сюда пер
вый раз, подает пальто касси
ру, полагая, что она гарде
робщик. И мы подали.

Но кассир парикмахерской 
Т. А. Сараева (что оиа — кас
сир, мы узнали позже) про
должала читать книгу. На 
»опрос: «Какую должность вы 
занимаете?» — небрежно от
ветила:

— Посажена для мебели!
От такой «вежливости», сог

ласитесь, настроение не под
нимется. Понятно, что касси

Острый сигнал

Рейд «КП»
nnniiniiuiinniinninr

ру надоело каждый день от
вечать, что она не гардероб
щик, хотя это не оправдывает 
ее грубого отношения к посе
тителям. Но неужели трудно 
повесить в гардеробе таблич
ку: «Уважаемые товарищи! У 
нас самообслуживание»?

Парикмахерские обычно за
нимают большие, светлые по
мещения. На горбыткомби- 
нат, на коллективы парикма
херских возлагается оформле
ние их внешнего вида. В па
рикмахерской № 142 по ули
це Куйбышева, 98 нет ни 
образцов причесок, ни прейс
курантов. Почти все парик
махерские выписывают газеты 
и журналы. Но ни в одной из 
них нет подшивок, а ведь по
сетители могли бы, ожидая 
своей очереди, почитать све
жую газету, а не скучать и 
нервничать от безделья.

Книга жалоб и предложе
ний в парикмахерской № 142. 
находится в сейфе у заведу-: 
ющей или в столе у бригади
ра. Есть в ней такая запись: 
«Книгу жалоб и предложений 
не давали. Удалось взять ее с 
большим трудом. Отсылали к 
заведующей парикмахерски
ми на улицу Восточную...». 
Книга жалоб и предложений 
здесь почти недоступна посе
тителям. Видно, опасаются 
жалоб работники парикмахер
ской № 142, раз прячут книгу, 
ибо зачем «скрываться» от 
предложений?

Хорошо, добросовестно ра
ботает, например, мастер-мо
дельер парикмахерской № 134 
по проспекту Ленина, 40, 
А. С. Спивак. У него тоже 
своя книга жалоб и предло
жений, и в ней — одни благо
дарности. Надо всем рабо
тать, как он, относиться к сво
ему делу с душой, творчески. 
И тогда не надо будет пря
тать книгу жалоб и предло
жений в сейф.

М. ГУЛАК, 
, М. ФЕЛЬДМАН,

Н. СМИРНОВА — 
члены «КП» Октябрьского 

райкома ВЛКСМ 
города Свердловска.

Простаивают
вагоны
М АЖДЫЙ день в транс-
■■ портный цех Свердлов 

ского завода резиновых тех
нических изделий приходят 
вагоны, нагруженные каучу
ком, серой, сажей, белилами. 
Бывает, что они не разгружа
ются по 12—13 часов. Один 
час простоя вагона обходится 
заводу в 30 копеек штрафа, 
за 12 часов — 3 рубля 60 ко
пеек государственных денег 
летит на ветер. Кроме того, 
задерживается работа в це
хах, срывается план, не вы
полняются взятые социалисти
ческие обязательства.

Почему же простаивают ва
гоны? Возьмем, например, не
давний случай. Третьего но
ября на завод прибыл вагон 
с проволокой. Целых четыре 
часа ждали рабочие заведую
щую складом, чтобы она от
крыла склад. Но Валентина 
Шагалова — женщина свое

нравная и очень «принципи
альная». Мастер Леонид Его
рович Глухих звонил ей до
мой четыре раза. Звонил ей 
и главный диспетчер завода. 
А Шагалова все не шла на 
склад. Говорила:

— На улице холодно. Дай
те мне машину, чтобы доехать 
до завода.

Мастер Л. Е. Глухих не
сколько раз ей объяснял, что 
машины нет, она уехала за 
грузом для завода. Беспоко
ился и начальник участка Ка
раваев, который и пояснил, 
где живет завскладом:

— Мы рядом живем. Шесть 
минут ходьбы до завода.

Так и не дождались Шага
лову рабочие, вагон остался 
неразгруженным.

На заводе РТИ плохо на- 
лажеио дело с грузовыми

лифтами. Не хватает рабо
чих—лифтеров. В субботу и 
воскресенье лифты простаива
ют. Два лифта обслуживают 
цехи заводов и поднимают 
различные грузы. 15 октября 
рабочие выгружали каучук. 
На два часа раньше ушла с 
работы лифтер, оставив лифт 
рабочим. А без профессио
нальных навыков трудно уп
равлять лифтом. И лифт по 
причине неумелого с ним об
ращения грузчиков на долгое 
время был выведен из строя..

Мастер принял решение: вы
гружать каучук в проход це
ха. На следующее утро на
чало работы в цехе задержа
лось. Нужно было освобож
дать проход. Задержалась и 
доставка нужного груза в Фех.

Часто бывает, что в один 
корпус прибывает сразу шесть 
вагонов. Приходится брать 
людей из цехов, отрывать от 
работы, чтобы ликвидиро
вать «пробку».

На заводе создан оператив
ный штаб по погрузочно-раз
грузочным работам. Сюда 

входят начальники цехов, уча
стка, заместитель директора, 
кладовщик. И пора уже это- I 
му штабу стать действитель- ’ 
ным центром управления по
грузочно-разгрузочными рабо
тами.

Н. УСТЯ КИН, 
студент УрГУ.

Свердловский област
ной штаб «Комсомоль

ского прожектора» одобрил 
деятельность штаба «КП» го
рода Полевского. Работу Ар- 
тинского районного штаба 
«КП» признал неудовлетво
рительной. Почему были даны 
такие полярные оценки! Да
вайте посмотрим.

ТЕЛЕФОН затрещал по- 
особенному часто — 

междугородная. Владимир 
Влесов, первый секретарь По
левского горкома ВЛКСМ, на
чальник городского штаба 
«КП», снял трубку:

— Да, ожидаю... Таллин! 
Штаб «Комсомольского про
жектора» завода*по производ
ству минплиты!.. Здравствуйте, 
вас беспокоят из Полевского. 
Как там с нашей просьбой?..

Телефонный разговор был 
коротким. Владимир положил 
трубку и улыбнулся — дела 
шли ладно. «Прожектористы» 
Таллинского завода по произ
водству минплиты взяли по 
просьбе штаба «КП» города 
Полевского под свой контроль 
выполнение заказов для стро
ящегося цеха Т-1 Северского 
трубного завода. И уже нача
лась отгрузка этой ударной 
комсомольской стройке необ
ходимых минплит.

Штаб «КП» Полевского с са
мого начала возведения це
ха Т-1 взял его под свой 
контроль и стал оказывать 
практическую помощь в стро
ительстве объекта. Был раз
работан план конкретных дей
ствий. Одним из основных на
правлений работы «прожекто
ристов» по этому плану стала 
борьба за своевременные по
ставки материалов и оборудо
вания. Городской штаб «КП» 
установил связи с «прожек
тористами» 19 предприятий 
Читы, Таллина, Уфы и других 
городов нашей страны, отку
да на строительную площад
ку цеха Т-1 поступали мате
риалы и оборудование.

Контакт этот очень помог. 
«Прожектористы» на месте 
вскрывали недостатки, добива
лись действенности своих рей
дов. И материалы начинали 
поступать точно по плану. Все 

оборудование для цеха Т-1 
было отгружено в срок.

Городской штаб «КП» руко
водит штабом «КП» стройки. А 
тот, в свою очередь, является 
координационным центром для 
9 штабов и 18 постов «КП» тре
ста «Северскстрой», Север
ского трубного завода, авто
базы № 10 и других организа
ций, участвующих в строитель
стве нового цеха. Численность 
армии «прожектористов» на 
стройке достигает 120 человек. 
Это большая сила. И город

ХГНА ДВУХ ПОЛЮСАХ
ской штаб «КП» постоянно 
следит за тем, чтобы она не 
бездействовала.

Регулярно проводится спе
циальная учеба начальников 
штабов «КП» и молодых «про
жектористов». Все штабы и 
посты «КП» участвуют в город
ском социалистическом со
ревновании «прожектористов» 
Городской штаб «КП» многое 
делает для развития гласности 
работы «КП» стройки: по его 
инициативе появился стенд 
«Пульс ударной комсомоль
ской», материалы которого по
стоянно обновляются, регу
лярно проводятся конкурсы 
стенных сатирических газет, 
фотообвинений, «молний».

Городской штаб «КП» обоб
щил опыт лучших штабов 
«КП» на стройке и ознакомил 
с ним всех остальных «про
жектористов». Дважды в этом 
году вопрос о «Комсомоль
ском прожекторе» на строи
тельстве цеха Т-1 слушался на 
бюро горкома ВЛКСМ, что. 
несомненно, способствовало 
активизации работы «про
жектористов».

И еще городской штаб «КП» 
организовал и провел с марта 
по ноябрь текущего года 18" 
крупных массовых рейдов на 
строительных площадках це
ха, в УПТК треста «Северск
строй», на предприятиях горо

да, где размещены заказы 
для Т-1, на строительстве 
жилья для рабочих и строите
лей нового цеха. Тематика 
рейдов была самая разнооб
разная: условия труда и быта 
строителей, использование ав
тотранспорта и строительных 
механизмов, рабочего време
ни, материалов и так далее.

Кроме того, Полевской го
родской штаб «КП» практи
кует проведение совместных 
рейдов со штабами «КП» пред
приятий. Вот, пример. В

УПТК треста «Северскстрой» 
был непорядок в складирова
нии материалов. Поэтому и 
автомашины у складов долго 
простаивали и строителей от 
неритмичных поставок «лихо
радило».

Городской штаб «КП» вместе 
с «прожектористами» треста 
«Северскстрой» и Северского 
трубного завода провели рейд 
и его материалы передали в 
группу народного контроля 
После этого на складе был на
веден порядок. Резко умень
шились простои, транспорта, 
увеличилась отгрузка материа
лов на объекты цеха Т-1.

Стиль руководства «про
жектористами» на строитель
стве цеха Т-1 свойствен всей 
работе штаба «КП» Полев
ского. Это — настоящий штаб 
большой армии «прожектори
стов» города, выступает как 
руководитель, организатор. И 
все штабы «КП» Полевского 
работают слаженно и эффек
тивно, приносят большую 
пользуй

А ВОТ Артинский районный 
штаб «КП» — настоящая 

противоположность своему 
«собрату» из Полевского. Име
ется в виду стиль работы. Хо
тя вообще-то следы самой 
этой работы найти невероятно 
трудно.

Михаил Заводов, первый 

секретарь Артинского райкома 
ВЛКСМ, начальник районного 
штаба «КП», даже ' не знает 
точного количества штабов и 
постов «КП» в районе, как не. 
знает и сколько, где, когда 
проведено рейдов, какой от 
них получен эффект.

Происходит это потому, что 
«прожектористы» в районе 
действуют, так сказать, кто во 
что горазд. Потому что руко
водителя и организатора — 
районного штаба «КП» практи
чески нет. Никто не занима

ется учебой членов «КП» в Ар- 
тинском районе. Правда, ска
зали несколько слов на район
ной учебе комсомольского 
актива и о «Комсомольском 
прожекторе». Но этого явно 
недостаточно.

Перспективного плана дея
тельности районного штаба 
«КГТ» тоже нет, работа плани
руется поквартально. Но эти 
планы настолько общие и не
конкретные, что контроль за 
их выполнением практически 
невозможен, да и «выполнить» 
их можно буквально не сходя 
с места.

В районном штабе «КП» со
вершенно отсутствует отчет
ность по работе «КП» в райо
не. . В специальной папке в 
райкоме ВЛКСМ «все бока 
пролежали» уже материалы по 
«КП» за 1974 год. Более све
жих нет. Отчитывается Ми
хаил Заводов примерно так:

— Проведены рейды по за
готовке кормов.

— Сколько? Когда? Где? Их 
эффективность?

...— пожимает плечами Ми
хаил.

И так же — по всем ос
тальным пунктам «плена». Та
кое «руководство» штабами и 
постами «КП» района ведет к 
тому, что они работают по
верхностно, рейды носят сти
хийный характер, плохо про

думыааются и организуются, 
их эффективность, если она и 
есть, остается неизвестной. Не 
проверяется выполнение при
нятых решений по результа
там рейдов «КП».

16 марта текущего года на 
заседании райкома ВЛКСМ 
был рассмотрен вопрос о ра
боте штаба «КП» в цехе № 2 
Артинского механического за
вода. Выявился целый ряд не
достатков в деятельности це
ховых «прожектористов». Сре
ди них такие существенные, 

как отсутствие гласности ре
зультатов проведенных рей
дов, отсутствие комсомольско
го фонда экономии, рейдов 
по внедрению предложений 
молодых рационализаторов.

Райком ВЛКСМ обязал це
ховой штаб «КП» устранить за
меченные недостатки, но ра
боту его признал... удовлетво
рительной. Этим неоправдан
ным либерализмом он под
толкнул штаб «КП» цеха № 2 
механического завода и даль
ше не делать две трети необ
ходимой работы. Что и проис
ходит там сегодня. Член об
ластного штаба «КП» А. Сур
ков побывал в этом цехе в 
августе и в октябре и оба ра
за убеждался в бездействии 
«КП». На заводе просто не
возможно обнаружить следы 
его деятельности. «Прожек
тор» вообще не «светит».

В районе совершенно от
сутствует гласность в работе 
штабов и постов «КП». И в 
этом виноват и районный штаб 
«КП», который не контролиру
ет «прожектористов» и не учит, 
как сделать гласность высоко
эффективной, как, выпускать 
стенгазеты, «молнии», фотооб
винения и так далее.

На районной учебе комсо
мольского актива в прошлом 
году демонстрировалась в ка
честве образца фотогазета 

районного штаба «КП». Но она 
на самом деле служила об
разцом того, как не надо де
лать фотогазеты «КП». Потому 
что это вышедшее неизвестно 
когда «творение» было оформ
лено небрежно, низкого каче
ства снимки с абстрактными 
подписями ничего не расска
зывали о «Комсомольском 
прожекторе».

Ну вот, к примеру, снимок. 
Стройный ряд комбайнов на 
лужайке и подпись, говорящая, 
что это стоят комбайны. И все. 
Где стоят? В каком году? Ка
кое отношение к ним имеет 
«Комсомольский прожектор»? 
Об этом фотогазета умалчи
вала. И таких снимков в ней 
было большинство.

Районный штаб «КП» в теку
щем году рейдов не прово
дил, он даже на свои заседа
ния собирался нерегулярно, 
практически почти самораспу
стился. Сам начальник шта
ба — Михаил Заводов прини
мал активное участие в рей
дах... народного контроля 
в качестве члена его груп
пы. А «Комсомольский про
жектор», которым он дол
жен руководить в районе, «ды
шит на ладан». «Прожектори
сты» не получают от район
ного штаба «КП» рекоменда
ций, планов работы, их дея
тельность никто не контроли
рует, не анализирует, не оце
нивает. И потому «Комсомоль
ский прожектор» в Артинском 
районе не воспринимают 
всерьез ни руководители 
предприятий, ни рабочие.
Д ВА штаба — две проти

воположности. И Артин
ский районный штаб «КП» — 
к сожалению, не единствен
ный плохой. В нашей области 
есть. еще такие районные и 
городские штабы, которые не 
выполняют роли руководите
ля и организатора всех шта
бов и постов «КП» своего 
района или города. И проис
ходит это по причине безот
ветственного отношения чле
нов, руководителей таких шта
бов к своим прямым обязан
ностям, нетворческого, фор
мального подхода к делу.

В. МАКАРОВ.

• NOTO ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«Забытые 

, бригады»
Под таким заголовком 

был опубликован в нашей 
газете 25 сентября 1976 го
да материал, в котором шла 
речь о том, что комитет ком
сомола свердловской ме
бельной фабрики «Аван
гард» оставил без внимания 
соревнование комсомольско- 
молодежных бригад. Редак
ция получила ответ на свое 
критическое выступление от 
секретаря комитета ВЛКСМ 
фабрики «Авангард»
Л. Молчановой.

Она пишет, что материал 
«Забытые бригады» был об
сужден На заседании коми
тета ВЛКСМ, на цеховых 
комсомольских собраниях, 
где. присутствовали пред
ставители администрации и 
месткома. Приняты меры по 
устранению недостатков, о 
которых шла речь в публи
кации, разработаны совмест
но с профкомом условия со
циалистического соревнова
ния среди комсомольско-мо
лодежных коллективов пред 
приятия.

Материал «Забытые 
бригады» был также обсуж
ден на заседании бюро Ки
ровского райкома ВЛКСМ 
города Свердловска с приг
лашением на бюро членов 
комитета ВЛКСМ фабрики 
«Авангард».

«Пора 

убытки 

подсчитать...»
Материал под таким заголов

ком был опубликован в нашей 
газете 30 сентября 1976 года. В 
нем шла речь о том, что на 
Уралмаше не в полную силу 
используются станки с число
вым программным управлени
ем. В редакцию поступил ответ 
главного технолога завода И. В. 
Маракулина.

Он пишет, что материал «По
ра убытки подсчитать...» об
сужден на совещании у глав
ного технолога завода. Работа 
над устранением указанных в 
корреспонденции недостатков 
систематически ведется сов
местными усилиями коллекти
вов цехов и соответствующих 
технических служб завода. 
Сейчас повсеместно на стан
ках с числовым программным 
управлением применяется мно
гостаночное обслуживание, что 
позволило высвободить услов
но более 50 квалифицирован
ных рабочих. На предприятии 
идет постоянная работа, на
правленная на повышение 
коэффициента использования 
станков с числовым программ
ным управлением.

«Обеды

по-студенчески»
30 октября 1976 года в на- 

шей газете была опубликова
на корреспонденция под за
головком «Обзды по-студен
чески», в которой шла речь о 
плохой работе некоторых 
студенческих столовых в Ок
тябрьском районе города 
Свердловска.

Редакции прислал ответ 
управляющий Свердловским 
городскилл трестом рестора
нов И. М. Меркулов. Он сооб
щает, что выступление газеты 
обсуждено в коллективе сто
ловой радиотехнического фа
культета Уральского политех
нического института в присут
ствии представителя треста. 
Заведующая производством 
Л. П. Мироненко строго пре
дупреждена. Для оказания 
практической помощи трест 
направил в эту столовую тех*- 
нолога товарища Летемину,
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«ПОРТУГАЛИЯ— 
ДЛЯ ХРИСТА?»

Продукция завода «Победный февраль» в городе Градец-Кралове (Восточная Чехия* снис
кала славу далеко за пределами страны. Это— высококачественное технологическое оборудо
вание для пищевой и химической промышленности, которое экспортируется более чем в 30 

стран мира. Основные заказчики — страны СЭВ.
НА СНИМКЕ: сварщик Иозеф Швенда готовит оборудование сахарного завода.

Снимок ЧТИ — ТАСС.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

НГЕТИНЬ 
СТРОИТСЯ

Провинция Нгетинь — это 
Вьетнам в миниатюре. «У нас 
есть все, чем богата и красива 
наша страна, — горы и джунг
ли, рисовые поля и море», — 
говорит член народного ко
митета провинции Нгуен Куок 
Лыу.

На карте территория про
винции напоминает башмак, 
«каблук» которого на западе 
чуть ниже двадцатой парал
лели упирается в лаосскую 
границу. «Носок» же вытянул
ся далеко на юг, до мыса Лао 
в Южно-Китайском море. Зна
менитая дорога № 1, протя
нувшаяся через весь Вьетнам 
от границы до города Хоши
мин, делит земли провинции 
на две части. В синей дымке 
тонут лесистые вершины гор, 
рисовые поля, рощи кокосо
вых пальм, в просветах между 
которыми то тут, то там от
крывается море. Тревожную 
ноту в безмятежное спокойст
вие пейзажа вносят лишь бес
численные бомбовые воронки 
по обе стороны дороги — 
следы недавней жестокой 
войны. Географическое поло
жение провинции, сосредото
чение на ее территории важ
ных транспортных развязок с 
первых дней американской 
агрессии сделали ее объектом 
жестоких бомбардировок. 
Вместе с армией население 
провинции мужественно сра
жалось с агрессором. О на
пряженности борьбы говорит 
хотя бы тот факт, что за вре
мя военных действий в небе 
Нгетиня было сбито 820 аме
риканских самолетов.

— Последние десятилетия 
жизни провинции, — продол
жает рассказ Нгуен Куок 
Лыу, — наполнены борьбой 
против иностранных захватчи
ков. 46 лет назад рабочие и 
крестьяне Нгетиня во главе с 
коммунистами первыми во 
Вьетнаме подняли восстание. 
Во время войны сопротивле
ния против колонизаторов мы
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не пустили захватчиков в пре
делы провинции. Нгетинь дал 
больше всех добровольцев в 
армию в годы борьбы против 
американской агрессии.

Настоящее Нгетиня — вос
становление разрушенных 
американскими бомбардиров
ками промышленных пред
приятий, решение сложного 
комплекса проблем нынешне
го периода социалистического 
строительства. Трудностей 
много, но есть уверенность в 
достижении поставленных це
лей. Прежде всего речь идет 
о развитии сельского хозяй
ства. Провинция производит в 
среднем 650 тысяч тонн про
довольствия в год. По пяти
летнему плану к 1980 году 
предусмотрено получить
1.2—1,5 миллиона тонн. Глав
ным условием выполнения 

плана в народном комитете 
считают проведение широким 
фронтом мелиоративных ра
бот.

В Нгетине обрабатывается 
250 тысяч гектаров земли. 
Только 40 процентов из них 
орошается. В нынешнем году 
из-за засухи пришлось три 
раза пересаживать рассаду 
риса. Урожай спасли. За счет 
увеличения посевных площа
дей даже получили продо
вольствия на 30 тысяч тонн 
больше, чем в прошлом году. 
Но каких трудов это стоило!

— В повседневных забо
тах, — говорит Нгуен Куок 
Лыу, — нам нельзя забывать 
о перспективе. Мы не хотим 
фатально зависеть от капри
зов природы. Мелиорация, 
передовая агротехника, меха
низация сельскохозяйственных 
работ будут нам помощника
ми. Сложно? Безусловно. Не 
хватает машин, опыта управ
ления. Приходится ломать ве
ками сложившиеся привычки 
и взгляды на порядок и ход 
работ в земледелии, по-ново
му организовывать труд. Пос
леднее особенно важно при 
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осуществлении программы 
мелиорации. Одна из главных 
задач провинциального на
родного комитета — создание 
постоянных кадров мелиора
торов. Это уже делается. В 
целом численность людей, по
стоянно занятых на мелиора
тивных работах, составляет 
теперь в провинции 200—250 
тысяч человек. Такого раньше 
не было.

Сейчас сооружается новая 
оросительная система. Это 
одна из главных строек в мас
штабах всей страны. По рас
четам, с помощью возводи
мых сооружений получат вла
гу площади почти в 22 тысячи 
гектаров. О масштабах работ 
говорит хотя бы такая циф
ра — общая длина каналов 
системы составит 904 кило
метра. На реке Раокай, быв
шей веками проклятием для 
крестьян из-за бурных разли
вов, возникнет водохранили
ще протяженностью 21 кило
метр и шириной — три. Здесь 
же предусматривается соору
жение гидроэлектростанции 
мощностью 2700 киловатт.

Мне довелось побывать на 
стройке. Работы там идут 
полным ходом. Здесь трудят
ся более 30 тысяч человек. 
Это и кадровые мелиораторы, 
и те, кто пришли к ним на 
помощь из деревень. Много 
техники в основном совет
ского производства. Эту де
таль с благодарностью под
черкивали в разговоре вьет
намские товарищи.

— О таком размахе ра
бот, — говорит заместитель 
начальника строительства Во 
Фыонг Тик, — раньше и меч
тать не приходилось. Стройка 
стала всенародной. Тысячи 
крестьян пришли на помощь 
из деревень. Широко развер
нувшееся социалистическое 

соревнование позволило вы
полнить план шести месяцев 
1976 года за один квартал. 
Не менее успешно были за
вершены второй и третий 
кварталы. Полным ходом идут 
бетонные работы. В честь IV 
съезда Партии трудящихся 
Вьетнама, который состоится 
в декабре нынешнего года, 
строители взяли на себя по
вышенные обязательства.

И. САВВИЧЕВ, 
соб. корр. АПН.

Ханой.

Над вечерним Лисса
боном близ моста через 
реку Тежу, названного 
именем революции 25 апреля 
1974 года, распростерла ру
ки огромная статуя Христа. 
Глядя на эту одинокую фигу
ру, освещенную снопами 
прожекторов, задаешь себе 
вопрос: остается ли ныне 
Португалия, являвшаяся в 
былые времена цитаделью 
святой инквизиции, таким 
же незыблемым оплотом ре
лигии, как и прежде?

Официальный вестник Ми
нистерства общественной 
информации сообщает, что 
около 90 процентов населе
ния Португалии — католики.

Включаю телевизор — 
слушаю по единственной 
оставшейся на сегодня про
грамме воскресную пропо
ведь. Раскрываю газету — 
читаю подробный репортаж 
об очередном чествовании 
богоматери... Открываю 
почтовый ящик — достаю 
снабженное выдержками из 
библии приглашение посе
тить один из соседних хра
мов...

Марии немногим более 
тридцати лет. Она показыва
ет нам религиозные досто
примечательности Лиссабо
на, преклоняя колени и осе
няя себя крестом перед каж
дым алтарем, делает это 
автоматически, но убежден
но.

— Молодежь, — жалует
ся Мария, — перестала ве
рить. Люди сошли с ума. 
Все из-за революции...

Действительно ли в этом 
повинна апрельская револю
ция, покончившая с фашиз
мом? Не виновата ли сама 
церковь, долгие годы верой 
и правдой служившая анти
народному режиму? А разве 
она не дискредитировала се
бя тем, что уже в послере

В Японии ширитея борьба трудящихся эа свои ярава. Спра
ведливый гнев вызывает кампания травли коммунистов и 
других лиц прогрессивных убеждений со стороны админи
страции многих предприятии. Рабочие и служащие страны 
требуют прекращения этой кампании, отмены дискримина
ционных мер в оплате труда.

На снимке: протестуют трудящиеся одной из крупнейших 
в стране металлургических компаний «Ниппон нонан».

Снимок Джалан Пресс—ТАСС.

волюционные дни выступала 
на стороне реакции, изо всех 
сил стремясь сохранить при
вилегии, дарованные • ей 
прежними властями?

Кризис католической церк
ви в Португалии ощущает
ся сегодня весьма остро. 
Его косвенный признак — 
возникновение различных 
религиозных сект.

В лиссабонском пригороде 
Алжес появилась, например, 
секта «вести о радости». 
Устаревший орган заменен 
современной электрогита
рой. Вместо проповедей — 
обещания, что «лишь гос
подь бог может помочь 
вернуть наши радости». А 
на стене плакат: «Португа
лия — для Христа».

Большинство прихожан — 
отчаявшиеся бедняки. Зата
ив дыхание, они внимают 
словам проповедника о там, 
что отступники от веры до
стойны смерти, ибо такова 
воля господня.

По северным районам 
страны, подобно бродячему 
цирку, кочуют глашатаи сек
ты Муна. Ангелоподобные 
дельцы в белом одеянии раз
дают церковные свечки лю
бопытным, собирающимся 
на городских площадях. И 
вновь льется сладкая как 
мед музыка. На ее фоне зву
чат речи, сдобренные анти
коммунистическим ядом.

Устроители балагана му- 
нистов, видимо, ожидали 
особого успеха здесь, на 
португальском севере, изве
стном своим консерватизмом 
и религиозностью. И просчи
тались. Жители Виана ду 
Каштелу и Барселуша, скан
дируя антифашистские ло
зунги, выдворили вон незва
ных проповедников.

В. РЕЗНИЧЕНКО, 
соб. корр. АПН. 

Лиссабон.

• БАСКЕТБОЛ

РАЗНООБРАЗНОЕ НАЧАЛО
Вслед за мужским чемпио

натом страны по баскетболу 
стартовал и женский турнир 
всесоюзного первенства. Пер
вый тур 13 команд высшей 
лиги, разделенные на две 
подгруппы, проводят в Пензе 
и Электростали.

Баскетболистки свердлов
ского «Уралмаша» выступают 
в Электростали и начали тур
нир довольно успешно. В пер
вом матче они уве*ренно по
бедили динамовок Киева со 
счетом 117:64 (66:31). Удачно 
действовали центровая
Л. Швецова, которая принес
ла команде 29 очков, напада-

• ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ--------------------------------------------------------------------~

ШАГИ РАБОЧЕГО ФУТБОЛА
Более пяти месяцев длилось 

первенство Свердловской об
ласти по футболу. Как и преж
де, проходило оно по трем 
возрастным группам. Перво
степенное внимание Федера
ция футбола уделила детским 
и юношеским командам. В со
ревнованиях команд этих воз
растных групп приняло участие 
86 коллективов (против 39 
в 1975 году).

Вне конкуренции выступали 
юношеские и детские коман
ды спортивных клубов «Урал
маш» и «Уралец». Именно в их 
борьбе и определялись чем
пионы. Первыми призерами 
стали детская и юношеская 
команда «Уралмаша», вторыми 
в этих возрастных группах 
были тагильчане. Юные футбо
листы других коллективов физ
культуры не смогли оказать 
уралмашевцам и тагильчанам 
серьезного сопротивления.

Несмотря на явное отстава
ние уровня учебно-трениро
вочной работы с юными фут
болистами в городах области, 
одаренные молодые игроки 
были во многих командах. К 
ним относится полузащитник 
А, Свалов из города Артемов
ского, являющийся сейчас 
кандидатом в сборную юно
шескую команду РСФСР. Вмес
те с ним такой чести удосто
ены четыре воспитанника 
«Уралмаша»: И. Горшков,
А. Шамонин, Г. Денидов и 
С. Ламбин.

Первенство области среди 
мужских команд разыгрыва
лось по трем группам: в груп
пе сильнейших выступали 12 
коллективов, во второй группе 
играло 28 команд, разбитых 
на четыре территориальных 
эоны, 9 команд третьей груп
пы оспаривали право перехо
да во вторую сначала в зо
нальных, а затем в финальном 
турнирах.

Победители зональных со
ревнований команд второй 
группы (а ими стали коллекти
вы — «Уральский трубник» 
(Первоуральск), «Урожай» 
(Талица), «Румб» (Каменск- 
Уральский) и «Металлург» 
(Красноуральск) оспаривали 
право перехода в первую груп
пу в финальной пульке. Чести 
выступать в сезоне 1977 года 
в группе сильнейших добились 
футболисты Красноуральска и 
Каменска-Уральского.

ющая И. Королева (на ее 
счету 21 очко), капитан коман
ды Ольга Барышева.

Во втором матче свердлов
чанки встретились со студент
ками Ташкентского института 
физкультуры и также доби
лись победы — 77:70, хотя 
первый тайм наши девушки 
проигрывали — 35:38.

Позавчера «Уралмаш» 
встретился со «Спартаком» 
(Московская область) и на 
этот раз проиграл — 61:85. 
Подмосковные баскетболист

ки являются лидерами под
группы, не потеряв пока ни 
одного очка. Они одержали 
победы над ленинградскими 
одноклубницами — 102:80 и 
баскетболистками ЦСКА — 
94:61.

В пензенской подгруппе ли
дируют спортсменки рижской 
команды ТТТ.

Продолжается и мужской 
чемпионат страны. Но баскет
болисты «Уралмаша» играют 
пока неудачно. Первый матч 
на выезде они проводили в 
«Вильнюсе» против команды 
«Статиба» и проиграли со 
счетом 88:92 (38:46).

Намного упорнее, нежели 
в прошедшем сезоне, оказа
лась борьба команд в первой 
группе. До последнего тура 
невозможно былб сказать, в 
каком порядке расположатся 
призеры и какая команда зам
кнет турнирную таблицу. 
Чемпион области определился 
лишь по лучшей разнице за
битых и пропущенных мячей. 
Что ж, «Высокогорец» не по
лучил должного для чемпи
она преимущества, но победа 
его заслуживает уважения. 
Ведь команда провела более 
сорока официальных матчей 
за сезон. Тагильчане выиграли 
еще один почетный трофей— 
Кубок области, сделав дубль. 
Им пришлось защищать честь 
области в розыгрыше Кубка 
РСФСР среди команд коллек
тивов физической культуры, 
еще ранее тагильчане играли в 
первенстве ЦС ДСО «Труд». 
По окончании первенства 
«Высокогорец» уже в ранге 
чемпиона представлял Сверд
ловскую область в территори
альном первенстве РСФСР. 
Таким образом, на футболис
тов «Высокогорца» легла на
грузка, не выпадавшая доселе 
ни на одну команду области. 
Распылив свои усилия, тагиль
чане не сумели добиться бо
лее убедительной победы в 
чемпионате, на что они, собст
венно говоря, были способны. 
Ведь в прошедшем сезоне 
«Высокогорец» обладал самым 
ровным и сильным составом.

Второе место футболистов 
свердловского завода РТИ 
явилось для многих неожидан
ностью. По сравнению с се
зоном 1975 годе, когда сверд
ловчане заняли одиннадцатое 
место, в команде произошли 
существенные изменения, при
ведшие к заметному прогрес-

Итоговая таблица
первенства области по футболу 1976 года

Первая группа

«Высокогорец» (Нижний Тагил)
РТИ (Свспдловск)
«Темп» (Каменск-Уральский)
«Горняк» (Качканар)
«Спутник» (Нижний Тагил)
«Кедр» (Свердловск)
«Металлург» (Реж)
«Шахтер» (Карпинск)
«Северский тоубник« (Полевской)
♦Старт» (В. Салда)
«Горняк» (Североуральск)

ПРИМЕЧАНИЕ: «Старт» во встречах с «Горняком» (Северо
уральск) имеет лучший результат — (победа и ничья).

• ХОККЕЙ. ВТОРАЯ ЛИГА

Победы 
земляков

Состоялись очередные игры 
среди команд второй лиги клас
са «А». Уверенно лидирующие 
в восточной зоне хоккеисты 
челябинского «Металлурга» и 
на этот раз добились успеха, 
дважды одержав победы в Но
восибирске над местными ар
мейцами— 6:1 и 5:3. Сейчас 
они опережают новокузнецкий 
«Металлург», занимающий вто
рое место, который в этом ту
ре не выступал, на одиннад
цать очков.

Порадовали своей игрой на
ши земляки: хоккеисты «Стар
та» (Верхняя Салда). победив
шие «Титан» (Березники) — 9:1 
и 7:6 на своем поле, и «Спут
ник» (Нижний Тагил), взявший 
верх в Тюмени над «Рубином» — 
4:1 и 4:2.

Остальные встречи принесли 
следующие результаты: СКА 
(Хабаровск) — «Южный Урал» 
(Орск) — 4:3 и 2:3, «Мотор» (Бар
наул) — «Строитель» (Караган
да) — 1:3 и 5:3, «Шинник» 
(Омск) — «Строитель» (Темир
тау) — 6:6 и 11:3.

У «Старта» сейчас 12 очков 
и десятое место в турнирной 
таблице, у «Спутника» на очко 
меньше — одиннадцатое место.

Б. ПОСПЕЛОВ, 
мастер спорта.

су. Третье место «Темпа» не 
является пределом возмож
ностей команды Каменска- 

Уральского, города, воспитав
шего в свое время целую 
плеяду футболистов, игравших 
в командах мастеров.

Снизили свои показатели 
футболисты «Спутника» и 
«Кедра», являвшиеся в 1975 
году призерами чемпионата. 
Если неудачи «Спутника» во 
многом можно объяснить сме
ной руководства команды, то 
шестое место «Кедра» явля
ется следствием того, что 
команда не имеет своего ста« 
диона и практически все игры 
первенства провела на полях 
соперников.

Год от года прогрессируют 
футболисты Качканара. Дума
ется, что намечаемое откры
тие в городе ДЮСШ по фут
болу поможет решать вопро
сы пополнения резерва не 
только своей команды, но и 
ведущих коллективов области.

Замкнули турнирную табли
цу «Старт» (Верхняя Салда) 
и «Горняк» (Североуральск), 
Эти коллективы физкультуры 
обладают возможностями для 
развития футбола. Но отсут
ствие контроля за деятель
ностью совета ДСО и трене
ров со стороны профсоюзных 
организаций, администрации 
предприятий привело к разва
лу учебно-тренировочного про
цесса в этих командах. И, как 
следствие, обе команды будут 
вынуждены покинуть группу 
сильнейших.

Итоги сезона подведены, но 
для анализа выступлений в 
будущем сезоне тренеры име
ют время.

С. ПОЗДНЯКОВ, 
судья республиканской 

категории.

И. В. Н. П. М.
20 11 6 3 35 — 21 
20 12 4 4 28-21 
20 10 6 4 41—20 
20 7 9 4 28 — 18 
20 9 4 7 34-27 
20 8 5 7 22-19 
20 6 7 7 35 — 28 
20 7 4 9 22 — 26 
20 4 7 9 31—45
20 3 4 13 17 — 49 
20 1 8 11 13—32

О.
2S 
28 
26 
23 
22 
21
19 
18
15 
10
10

О ПОЛОЖКОВУ. ру- 
ководителю бригады 

проектно-изыскательского ин
ститута «Уралгиппотпанс». 
и В. Губанкову, старшему 
архитектору того же инсти
тута, вручена почетная гра
мота обкома комсомола и 
присуждена П премия обла
стного смотра творчества мо
лодых архитекторов за серию 
проектов железнодорожных 
вокзалов для БАМа н другие 
работы.

Над чем сегодня работают 
молодые архитекторы?

Знакомство
Говорят, у строителей 

есть обычай: когда они зна
комятся. то приветствуют 
друг друга не просто: будем 
знакомы. Иван Сергеевич 
Иванов — Коля Булатов. 
Они при этом обязательно 
добавляют: Ташкент, Тольят
ти. КамАЗ. Короче, пере
фразируя одну широкоизве
стную фразу, столь же древ
нюю. как и философ, ког
да-то произнесший ее: «Ска
жи мне, что ты построил, и я 
пойму, кто ты».

Если бы пришлось подоб
ным образом представляться 
Валерию Положкову и Вла
димиру Губанкову, то они 
могли бы назвать вокзалы в 
Верх-Нейвинском поселке и в 
Бузулуке, строящийся — в 
Ревде. двенадцатиэтажные 
дома на улице Бажова с мо
лочной кухней внизу и заг
сом на втором этаже, но
вые учебные корпуса СИНХа 
и института инженеров же
лезнодорожного транспорта— 
в общем, не один объект, по
строенный. строящийся или 
который только предстоит 
возвести строителям по 
проектам, в которых моло
дые архитекторы принимали 
самое действенное участие.

Конкурс
Нужно было успеть. За

сиживались допоздна без 
суббот и воскресений. Зада
ния конкурса были реальны, 
четки и определенны. Ведь 
речь шла о строительстве в 
районах с суровыми клима
тическими условиями с уча
стками вечно мерзлого грун
та, с частичной сейсмично
стью, местами доходящей до 
восьми баллов.

Можно было, конечно, 
дать волю фантазии, на кото
рую так щедра профессия 
архитектора. Но в этом 
случае дело решало не 
столько это, как другое — 
упор делался на сборность 
построек, обеспечивающую 
максимум экономичности. 
Ведь особенность железно
дорожных вокзалов во вновь 
осваиваемых районах в том, 
что пассажирское движение 
в первые годы эксплуатации 
бывает невелико, а затем 
быстро возрастает.

— Потому. — объясняет 
Валерий, — необходимо 
строить небольшие вокзалы, 
но такие, которые можно в 
дальнейшем без перестроек и 
с сохранением законченной 
архитектурной композиции 
превращать в вокзалы на 
25, в вокзалы на 50, а затем 
и на 100 пассажиров.

— За основу нами был 
принят образ обыкновенного 
вагончика, — вступает в 
разговор Владимир Губан
ков,—с небольшими окнами 
тройного остекления для со
хранения тепла в один или 
два ряда. Причем толщина 
самого окна выходила за 
пределы толщины панели.

— Видите, —- Владимир 
показывает макет, — у ркна 
таким образом создается 
своеобразное ветрозащитное 
препятствие.

— В некоторых проектных 
вариантах окна мы распола

гали вверху, — добавляет 
Положков, — чтобы солнце, 
которое в этих местах стоит 
низко, легко проникало в 
зал. С этой же целью —■ со
хранения тепла и ветроза
щиты — нами был решен и

«СКАЖИ МНЕ, ЧТО ТЫ ПОСТРОИЛ...»
главный вход, оснащенный 
тройным тамбуром и запро
ектированный со стороны 
перрона под навесом, кото
рый прикрывает в свою оче
редь пространство между 
перроном и привокзальной 
площадью.

Проекты малых вокзалов, 
предложенные мастерской 
Положкова и Губанкова, ори
гинальны. их характери

зует широкое использование 
навесов со скамьями (архи
текторы предусмотрели и 
снегопады, и частые ливни в 
районе строительства, и то, 
что зимой пассажиры могут 
ожидать поезда не в здании), 
световой рекламы, указате
лей, элементов декоративно
го искусства — панно, мозаи
ки. Здания решены в двух 
цветах — терракотовом и бе
лом — это наиболее прием
лемые в этих условиях цве
та. И каждому из вокзалов 
придан свой неповторимый 
силуэт. Но основное — они 
удобны и надежны. Автора
ми продумано все, чтобы 
обеспечить рациональную ор
ганизацию движения пасса
жиров и создать им макси
мум удобств.

Коллектив молодых архи
текторов, возглавляемый 
главным инженером В. Р. 
Рабиновичем, работал на 
редкость единодушно. Пред

ложений было много. Необ
ходимо было выбрать наи
более оптимальные реше
ния. Их выбрали 24.

Двадцать четыре вокзала 
для БАМа молодых архитек
торов.

Вокзал будущего

Владимира

Губанкова
— Очень способный ар

хитектор, — говорит Вале
рий, — интересно мысля
щий, и потом — между на
ми всегда отношения взаи
мопонимания, а это в рабо
те — все.

Второкурсником Влади
мир Губанков попал на прак
тику в архитектурно-проек
тировочную бригаду В. Р. 
Рабиновича, которого он счи
тает своим учителем в вок- 
залостроении. Здесь же сту
дентом участвовал в проек
тировании вокзала для Сверд
ловска, а в 1973 году это 
стало темой его диплома.

«Каждый студент-архи
тектор в своем дипломном 
проекте пытается воплотить 
мечту, хотя бы на бумаге ма
териализовать своё неуемное 
воображение. И я тоже в 
своем проекте предложил 
идею вокзала-моста».

В проекте Владимира над 
железнодорожными путями 
была перекинута воздушная 
прозрачная коробка вокза
ла. От нее вниз спускался 
эскалатор, он доставлял 
пассажиров прямо к поезду.

Вокзал, оснащенный подзем
ным метро, решал в идеале 
все транспортные проблемы, 
вещь пока что не вполне ре
альная в условиях сегодняш
него дня.

— Вокзал будущего? —

ТВОРЧЕСКАЯ МОЛОДЕЖЬ

повторяет Владимир, отве
чая на вопрос, — может 
быть, — он улыбается. — 
Очень хочется его построить! 
Пусть даже в начале третье
го тысячелетия новой эры. 
Но все-таки надеюсь, что 
это произойдет раньше.

Проблема
Сначала немного истории. 

В XVII веке в Лондоне воз
ник новый парк с многочис
ленными увеселительными 
заведениями мадам Джейн 
Воке, и названный, как это 
ни странно теперь, вокза
лом. В XIX веке в Павлов
ске под . Петербургом был 
вокзал, одновременно слу
живший пассажирским зда
нием и концертным залом. 
Это был центр, куда собира
лась самая изысканная пуб
лика Петербурга.

«Сегодня вокзал, — на
писано в Большой Советской 
Энциклопедии, — комплекс 
зданий, сооружений и уст
ройств, предназначенных- 
главным образом для обслу
живания пассажиров (билет
ных. багажных операций, ожи
даний, управления движени
ем транспортных средств и 
размещения служебного 
персонала)».

Время диктует свои зако
ны, свой «космический» 
темп. И «проблема № 1» 

современного вокзалострое- 
ния, по мнению специали
стов, — это рациональное 
распределение людских по
токов; необходимо, чтобы 
пассажиры как можно мень
ше времени проводили в 

ожидании городского или 
железнодорожного транс
порта, быстро попадали на 
платформу.

Об этом-то и думали мо
лодые архитекторы, проек
тируя пассажирские тоннели, 
подземные переходы нового 
вокзала Ревды, которые по
могут не смешивать потоки 
пассажиров дальнего и ме
стного следования, совер
шать посадку быстро. Архи
текторами предусмотрёнй 
все виды бытовых услуг: 
комнаты, где можно будет 
побриться, принять душ, 
починить одежду. Скоро на 
месте старого пассажирского 
здания начала века распах
нет свои ворота-ладошки, 
обращенные к главной же
лезнодорожной магистрали, 
современный вокзал из бе
тона и стекла на 600 чело
век, а его часовая башня, ко
торую будет видно почти из 
всех точек Ревды, будет по
казывать время прибытия и 
отбытия.

Идея
Проект. разработанный 

Положковым и Губанковым, 
жилого и общественного 
центров поселков на 1500— 
1800 человек для районов 
БАМа с характерным слож
ным рельефом, девятибалль- 
ной сейсмичностью, был при

нят в институте доброжела
тельно и с огромным инте
ресом. В нем архитекторы 
показали свое умение мыс
лить творчески и самостоя
тельно. Идея проекта была 
чрезвычайно любопытна. Ие 

совсем обычна в архитекту
ре, но вполне осуществима! 
Проектировщики располага
ли массив так, чтобы он 
мог противостоять ветру. В 
проекте были разработаны 
здания большой протяжен
ности, огибающие всю 
площадь поселка по типу 
дождевого червя, тем самым 
защищая внутреннее про
странство от неблагоприятно
го воздействия ветров, же
стоких и продолжительных в 
этих местах. Расположенные 
в центре детские учрежде
ния будут связаны теплыми 
переходами. Дети спокойно 
и при температуре -40° бу
дут бежать в классы на за
нятия, а родители отводить 
малышей в сады и ясли, что, 
конечно, невозможно в ус
ловиях города. Решена и 
проблема транспорта: он бу
дет сосредоточен в одном 
пункте.

Решая проблемы архитек
туры, молодые проектиров
щики думали и о вечных че
ловеческих проблемах — 
нравственных, психологиче

ских.

Деловой

человек
Темно-серый костюм.

строгий галстук, белоснеж

ная рубашка, русые мальчи
шеские волосы. Валерий По
ложков, 30 лет, с мая этого 
года — руководитель архи
тектурно - проектировочной 
бригады института.

— Человек на своем ме
сте, — говорят о нем кол
леги. — Умеет правильно 
поставить перед коллекти
вом задачу и успешно ре
шить ее.

Потом чуть потише, а то 
будет недоволен: захвали
ли! — продолжают:

— Очень мягкий, привет
ливый, всегда готов выслу
шать чужое мнение.

Идем по улице Свердлова, 
и он увлеченно рассказывает 
об истории ее застройки, об 
архитекторах, чьи дома вы
сятся на ней, о том, что 
каждый архитектор должен 
обязательно сказать свое 
слово в градостроительстве.

— Один маститый как-то 
заметил, что архитектором 
становятся после пятидеся
ти, — смеется он. — Так 
что у нас с Владимиром все 
впереди...

А что впереди? В пред
стоящем 1977 году бригада 
Положкова будет проекти
ровать дома, которые между 
собой они называют «шумно
защитные». Расположенные 
на оживленных магистралях, 
они будут выполнять роль 
своеобразного экрана, за
щищающего жильцов от шу
ма дороги, на которую бу
дут выходить кухни, лифты, 
а все жилые комнаты, на
оборот. — обращены во двор.

Архитекторы уже пвистг- 
пили к индивидуальному 
проектированию вокзалов в 
Чусовском и Серове. В пла
нах — двенадцати- и девяти
этажные дома Юго-Запалчо 
го района Свердловска. Так 
что при знакомстве Вале
рию и Владимиру будет чем 
«представиться» 'своим кол
легам.

А. КАНТОР.
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УРАЛЬЦЫ!
ВЫСТАВКА

В гостях
ДОСУГ

С заботой
о детворе

В Серове большое внимание 
уделяется воспитанию подрас
тающего поколения. И боль
шую роль в этом играет чет
ко организованная и хорошо 
продуманная работа по месту 
жительства. Особенно хоро
шо она налажена в микро
районах металлургов, за по
следнее время здесь откры
ты два новых пионерских клу
ба. Один расположен в отда
лении от города в поселке 
металлургов и носит название 
«Спутник», а другой — «Улыб
ка» — находится в Зеленцов- 
ском поселке. Мальчишки и 
девчонки, однажды зашедшие 
в клуб, обязательно придут 
в него еще и еще раз. И не 
удивительно, ведь работают 
здесь люди, которые любят 
детей, знают их интересы.

Здесь можно заниматься са
модеятельным творчеством, 
поиграть в шашки, шахматы, 
теннис, бильярд. Словом, скуч- 

»чо здесь не бывает.
А. АФАНАСЬЕВ.

у пермяков
В эти дни в залах Перм

ской картинной галереи от
крыта персональная выстав
ка свердловчанина — заслу
женного художника РСФСР 
Виталия Воловича.

В течение года эта выстав
ка уже побывала в Москве, 
Вологде, Череповце. Боль
шинство работ, представлен
ных на ней, знакомы сверд
ловскому зрителю. Худож
ник готовит ряд новых работ.

К. ОСИПОВА.
НОВЫЕ ТОВАРЫ

Со Знаком
качества

Популярность изделий кож
галантерейной фабрики «Звез
да» у покупателей растет. Вось
ми изделиям предприятия при
своен государственный Знак 
качества.

На последнем экспертном 
совете фабрики была утверж
дена к производству новая мо
дель чемодана полужесткой 
конструкции. Одобрена также 
новая модель дорожной сумки 
из искусственной кожи. Инте
ресна женская сумка мягкой 
конструкции, пошитая из ма
териала «Невская родна».

Н. МОРОЗОВ.

В Историческом сквере. Снимок М. ТУБМАНА.

НАХОДКИ, 

' ОТКРЫТИЯ

В,-священных гимнах, ска
заниях и эпических поэмах 
Индии — «Ригведе», «Рамая
не», «Махабхарате» — встре
чаются странные, необъясни
мые на первый взгляд сведе
ния о явлениях, характерных 
для северных и даже арктиче
ских областей и совершенно 
необычных для районов Юж
ной Азии. Хотя они облачены 
зачастую в красочные одея
ния, характерные для восточ
ного эпоса, окружены иноска
заниями, в них просматривает
ся реальная основа.

В одном из гимнов «Ригве- 
ды». составленном не позднее 

. X века до нашей эры, упоми
нается вершина Рипы. Пред
ставление о великих священ
ных северных горах характер
но не только для древнеиндий
ского эпоса, но и для других 
арийских народов — иранцев 
и скифов. В сказаниях скифов 
также фигурируют Рипы, Ри- 
пейские горы, расположенные 
к северу от их страны. По-ви- 
димому, Рипы скифов и вер
шина Рипы, упоминаемая в 
«Ригведе», являются одним и 
тем же объектом.

От скифов о Рипейских го
рах стало известно античным 
грекам. Эти горы современные 
исследователи отождествляют 
с Уралом.

Что же могло значить слово 
«рип», «puna»? Возможно, пер
воначально это i было «гора 
вообще». Кстати, топоним 
«реп», «раб» в значении «го
ра», весьма широко распрост
ранен в Ханты-Мансийском 
национальном округе Тюмен-

ской области. Здесь есть село 
Реполово на Нижнем Иртыше, 
река Репь-Еган, приток Оби, 
яр Савуй-Пеу-Раб и озеро — 
старица Раб-Урий (на картах 
превратившаяся в Рыб-Урий) 
на реке Тромъеган.

Впрочем, общими у ариев- 
индийцев и обских угров ока
зываются не только топонимы, 
но и сюжеты некоторых пре
даний и даже мифические жи
вотные. Так, в шарабхе-много- 
ногом, стремительном звере

«ДОЙТИ
ДО САМОЙ 
СУТИ...»

Двенадцать лет назад Це
линоградский краевой драма
тический театр пригласил на 
спектакль »Ленинградский 
проспект» артистов театра 
им. Моссовета Николая Морд
винова и Ию Саввину. 
Н. Мордвинов играл Забро
дина, Бориса — С. Перша- 
ков, а И. Саввина — Машу, 
невесту Бориса. Спектакли 
шли с большим успехом. В 
последний вечер, прощаясь с 
целиноградЦами, Н. Мордви
нов сказал, что за несколько 
дней знакомства с артистами 
краевого театра он понял, как 
важно, когда рядом работает 
чуткий человек, мгновенно 
тебя понимающий, и назвал 
молодого артиста Сергея Пер
шакова. В театре была всего 
одна репетиция и три спек
такля, а играли так, словно 
Першаков всегда работал 
именно с этими артистами, в 
одном театре, на одной 
сцене...

В Нижнетагильском дра
матическом Сергей Першаков 
работает восемь лет. В ре
пертуаре артиста ' — роли 
русской и зарубежной клас
сики. •

Работы С. Першакова от
мечены на смотре артистов 
среднего и старшего поколе
ний театра — это: Борис 
Годунов («Царь Федор Иоан
нович» А. Толстого), Андрей 
Ерин («Характеры» В. Шук
шина), Стенли Ковальский 
(«Трамвай «Желание» Тен
несси Уильямса). За эти ра
боты С. Першаков премиро
ван творческой командиров
кой в Москву.

Одна из последних премь
ер театра ■— «Золотая 
пыль» по пьесе Д. Н. Мами
на-Сибиряка «Золотопро
мышленники» (режиссер А. 
Щеголев). Здесь С. Перша
ков сыграл трагедию разо
рившегося золотопромыш
ленника Тихона Молокова, 
потерявшего дочь — единст
венное существо, которое 
любил в своей безобразной 
жизни. Всю жизнь кутил и 
буянил Молоков. Искра 
человечности в нем пробуди

между ними в глубокой древ
ности. Связей, которые про
должались и в скифское вре
мя и, вероятно, позднее. Дос
таточно вспомнить, что среди 
предметов Холмогорского кла
да, обнаруженного на границе 
Ямало-Ненецкого и Ханты- 
Мансийского округов, оказа
лись подвески с изображения
ми животных, по стилю напо
минающие скифские, а кольце
вые навершия кинжалов слов
но бы выполнялись по сар-

лась лишь тогда, когда он 
увидел труп Анисьи. И ста
ло понятно, что жизнь его—• 
пыль. А душа, пусть засо
ренная грязью прожитых 
лет, умерла только что и на
вечно со смертью Анисьи, 
так и не успев раскрыться 
в этом мире купли-продажи.

Спектакль «Характеры» 
(режиссер В. Степанищев) 
идет на сцене театра тре
тий сезон. Одной из лучших 
сцен в нем по-прежнему ос
тается «сцена с микроско
пом», в которой Першаков 
играет столяра Андрея Бри
на. Входит Ерин в дом роб
ким и извиняющимся, тихо 
лжет жене, что потерял по
лучку, неуклюже убегает, 
когда жена бьет его за это 
полотенцем. Андрей Ерин 
придет на следующий день 
счастливым и скажет, что 
его наградили микроскопом. 
С наивностью ребенка он 
примется «помогать науке». 
А когда жена отнесет микро
скоп в комиссионку — Ерин 
напьется, заплачет и станет 
просить сына Петьку — 
жить для науки! А он, Ерин, 
на него «всю жизнь рабо
тать» будет... А Петька, как 
взрослый маленького, станет 
утешать отца, понимая, 
сколь велико его горе... Пер
шаков в этой роли очень то

тие. В высоких погребальных 
камерах помимо бронзовых 
топоров, наконечников стрел, 
зернотерок, пестов, украшений 
из пасты, бронзы, золота, по
мимо костей животных, вмес
те с телами умерших находи
лись и легкие боевые колес
ницы.

Сработанные из относитель
но тонких деталей, они имели 
колеса метрового диаметра 
с десятью спицами. Колеса эти 
частично заглублялись в грунт

ДОРОГОЙ ЛЕГЕНД
таинственной северной страны, 
упоминаемом в индийском 
эпосе, — узнается шарп (сарп, 
шоруп) — лось, который в 
мифологии угорских народов 
также наделен многоногостью. 
Но не всегда наличие одина
ковых названий у индийцев и 
на территории остяков (хан
тов) может являться под
тверждением такой связи. Вот 
озеро Бол Индра в бассейне 
Нижней Тавды вряд ли имеет 
какое-либо отношение к одно
му из главных божеств инду
истского пантеона — Индре. 
Скорее оно принадлежит к 
«клану» ■ Эмторов (большое 
озеро), куда наряду с вариан
том Эмтер можно отнести, 
вероятно, и формы Ендырь, 
Индер (в долине Оби и Сур
гута), а возможно, и Андре
евское озеро и Андреевские 
юрты под Тюменью.

Следы взаимозаимствований 
финно-угорских и ираноязыч
ных народов говорят о нали
чии весьма тесных связей

матским образцам.
Преемственность же архео

логических культур у населе
ния в Среднем и Северном За
уралье, в прилегающих райо
нах Западно-Сибирской равни
ны, где в историческое время 
жили, да и сейчас живут об
ские угры, отмечается с нео
лита.

Ну, а что известив'о пребы
вании на Урале ариев, гипо
тетическая прародина которых 
многими учеными помещается 
на юге Восточной-Европы? До 
недавнего времени каких-либо 
вещественных доказательств 
того, что они были здесь, не 
имелось.

Но вот летом 1974 года в 
Южном Зауралье в долине 
реки Синташты у поселка 
Рымнинский Брединского рай
она Челябинской области ар
хеологи Уральского госунивер- 
ситета, уже ряд лет ведшие 
здесь работы, при раскопках 
могильников эпохи бронзы 
сделали неожиданное откры-

пола камер. Дерево со време
нем истлело. •На месте ободов 
и спиц остались полости, за
полненные трухой. По ним и 
удалось восстановить конст
рукцию колес.

Видимо, люди, оставившие 
эти захоронения, обладали 
весьма высокой степенью об
щественного и хозяйственного 
развития, занимались ското
водством и земледелием. Судя 
по черепам, это были европе
оиды. Тысячи лет назад ко
лесницы их проносились по 
травянистым просторам сте
пей, накатывавших свои зеле
ные волны на отроги Южного 
Урала. Кто же были эти древ
ние колесничие? ।

Это вопрос к Тамаре Нико
лаевне Чебаковой. с 1969 года 
возглавлявшей Брединский от
ряд Уральской археологиче
ской экспедиции. «Порази
тельны совпадения в обряде 
захоронения, с которым мы 
столкнулись в долине Синташ
ты. с описаниями в индийских

чен. Он не играет, а прожи
вает на сцене эту жизнь де
ревенского столяра.

...«Царь Федор Иоанно
вич» (режиссер В. Теренть
ев). Проницательные глаза 
Бориса Годунова, кажется, 
видят все, что происходит в, 
смутное время, когда на 
престоле сын Иоанна Гроз
ного—царь Федор. В глазах 
Бориса — Першакова вся 
его суть—его мысль, напря
женно работающая без сна 
и отдыха. Фактически царст
вом правит Годунов, которо
му нет нужды «ведать серд
це человека». В Годунове- 
Першакове живет дальновид
ный дипломат, способный не 
только предвидеть события, 
ио и влиять на них.

...Царские одежды сменит 
актер в другом спектакле, 
и мы окажемся среди жите
лей одного из кварталов про
винциального американского 
городка («Трамвай «Жела
ние», режиссер В. И. Степа
нищев). По вечерам здесь 
можно, услышать отборную 
брань, крики женщин. А 
Стенли Ковальский, кажется, 
наслаждается этой какофо
нией звуков, в которой сли
лись и кошачьи истошные 
вопли, и паровозные гудки. 
Ковальский чувствует себя 
хозяином и всех этих зву
ков, и этой безнадежно урод
ливой жизни, не понимая ее 
уродства, не чувствуя по
шлости, не видя грязи. В 
Стенли Ковальском глав
ное — хищная, самодоволь
ная плоть. А когда в его од
нообразный мир попадает су
щество другой душевной 
формации—Бланш Дюбуа— 
начинается поединок, жесто
кая борьба Стенли против 
Бланш. Борьба обыденного 
с возвышенным. Неприми
римость противоречий, жес
токость Стенли— тупая, жи
вотная, расчетливая — от 
нежелания понять и принять 
мир другого — приведет 
Бланш к трагическому фи
налу.

Герои Сергея Першако
ва — одного из ведущих ар
тистов старшего поколения 
артистов Нижнетагильского 
драматического — психоло
гически верны. Несмотря на 
загруженность в репертуаре, 
Першаков много работает 
над каждой ролью, не успо
каивается, пока не дойдет 
до сути каждого нового свое
го персонажа.

Л. ПЕСЕЦКАЯ.

На снимке: сцена из 
спектакля «Люди, которых 
я видел» — Громов — С. 
Першаков.

Снимок А. Горькова.

«Ведах», — говорит Тамара 
Николаевна. — И у нас, и в 
«Ведах» масса жертвенных 
животных. На Синташтинском 
могильнике в некоторых за
хоронениях находили кости 
трех-четырех лошадей. Обряд 
очищения огнем—характерней
шая черта ритуала захороне
ния в «Ведах». На Синташты 
обнаружены огромные костри
ща над могилами. Так что 
есть определенные основания 
для предположения, что часть 
археологических памятников, 
обнаруженных на Синташ
ты, — «арийского» происхож
дения.

Гипотеза о том, что на Син
ташты были некогда арпи или 
какая-то родственная им груп
па, получила поддержку на 
совещании археологов по про
блемам неолита и бронзы По
волжья и Приуралья, прово
дившемся в Куйбышеве, в 
частности, в выступлениях 
В. Ф. Генинга, И. Я. Мербер- 
та, знатока «арийской» проб
лемы E. Е. Кузьминой.

Остается добавить, что где- 
то в это время арийские пле
мена пришли в движение. Они. 
проникли в долины Алтая. На 
Востоке стремительный бег 
колесниц оборвался только на 
берегах окрашенного лессовой 
пылью Желтого моря. Лавина 
племен ариев захлестнула 
Иранское нагорье, затопила, 
долины Инда и Ганга. С собой 
они несли предания о далекой 
северной прародине и сопре
дельных землях. Реальная 
земная основа преданий со 
временем облачилась в фанта
стические одежды мифов, ко
торые, однако, не смогли ее 
полностью скрыть.

Г. РУСАКОВ.

Странная 
коллекция

В полицейском участке 
Лондона американскому ту
ристу Ларри Нилсону было 
предложено открыть короб
ку, вызвавшую подозрение. 
В ней лежал полицейский 
шлем. «Теперь я понимаю, 
почему Он меня так при
стально разглядывал, —ска
зал задержавший Нилсона 
полицейский. — Мой шлем 
гораздо красивее». «Я не 
сделал ничего противоза
конного, — сразу заявил 
турист. — Я коллекцио
нер».

Оказывается, хобби Нил
сона — полицейские мунди
ры со всеми принадлежнос
тями. Как он сам рассказал 
корреспонденту английской 
газеты «Дейли миррор», у 
него их уже множество — 
американские, западноевро
пейские. «Как же вы их до
стаете?» — поинтересовался 
журналист. «Очень просто. 
Я ‘ их покупаю у полицей
ских.

За шлем, с которым меня 
арестовали, я уплатил офи
церу двадцать фунтов стер
лингов». Нилсон намерева
ется в ближайшее время по
кинуть Лондон, «Здесь мне 
больше делать нечего. — 
говорит он. — Все, что мож
но было, я скупил».

(АПН).

ЗАДАЧА

Впишите по вертикаль
ным рядам 10 названий 
птиц так, чтобы в выде
ленном горизонтальном 
ряду получилось назва
ние- еще одной птицы.

Составил 
Ю. ЗАБОЛОТНЕВ. 

Краснотурьинск.

Задача-криптограмма

Даны парные слова: 
Сила, хан. Ключ, сени. 
Ров, утка. Дело, горб. 
Вьюн, лис. Тачка, мак. 
Зал, вера.

Составьте из каждой 
пары слов название или 
фамилию, взятые из гео
графии, и правильно впи
шите их по горизонталь
ным рядам.

Заменив цифры соот
ветствующими буквами, 
указанными в клетках 
горизонталей, прочтете 
текст криптограммы.

Составил
Н. ПИТИРИМОВ.

Ревда.

Ответы (см. № 223)
1. Тромбон, 2. Минор. 3. 

Вальс. 4. Ступень. 5. Фрад
кин. 6. Кантата. 7. «Соло
вьи». 8. Кларнет. 9. Секстет. 
10. Рояль. 11. Песня. 12. 
Ноктюрн. 13. Полутон. 14. 
Шопен. 15. Тенор. 16. Гобой. 
17. Орган. 18. Концерт. 19. 
«Орленок». 20. Баритон.

Кроссворд решили: Л. Ка- 
заева (п. Рефтинский),.О. и С. 
Пономаревы (Нижний Та
гил). В. Морозов, Ю. Забо- 
лотнев (Краснотурьинск). 
Т. Шудегова (Н. Тура). 3. За
харова. М. Сосновских, 
Л. Основина. В. Хант (Сверд
ловск), А. Гилязова (с. Ка- 
лья).

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

УРАЛМАШЗАВОД
ПРИГЛАШАЕТ

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:
ТОКАРЕЙ - РАСТОЧНИКОВ, ТОКАРЕЙ - УНИ

ВЕРСАЛОВ. ТОКАРЕН - КАРУСЕЛЬЩИКОВ, 
ФРЕЗЕРОВЩИКОВ, СТРОГАЛЬЩИКОВ. СВЕР
ЛОВЩИКОВ, ПОДРУЧНЫХ СТАНОЧНИКОВ, 
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОВ (АВТОМАТИЧЕСКОЙ И 
РУЧНОЙ СВАРКИ), ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ, КРА
НОВЩИКОВ ЭЛЕКТРОМОСТОВЫХ КРАНОВ, 
ГАЗОРЕЗЧИКОВ, КУЗНЕЦОВ. ПРЕССОВЩИ
КОВ. ФОРМОВЩИКОВ, МОДЕЛЬЩИКОВ. СЛЕ
САРЕЙ - СБОРЩИКОВ МЕТАЛЛОКОНСТРУК
ЦИИ, СОСТАВИТЕЛЕЙ И ПОМОЩНИКОВ СО
СТАВИТЕЛЕЙ ПОЕЗДОВ. СТРОПАЛЬЩИКОВ, 
УБОРЩИЦ, ГРУЗЧИКОВ, КАМЕНЩИКОВ. 
ПЛОТНИКОВ, СЛЕСАРЕЙ-РЕМОНТНИКОВ.

Лица, не имеющие заводской профессии, прини
маются учениками по перечисленным специально
стям. Уволенным в запас из рядов Советской Ар
мии предоставляются дополнительные льготы на 
период обучения заводским профессиям.

При заключении трудовых договоров выплачива
ется безвозмездное пособие.

Срок обучения — от одного до шести месяцев.
Одиноким предоставляется благоустроенное об

щежитие.
Адреса: , гор. Свердловск, Д-12, Уралмашзавод, 

ул. Культуры, 2. отдел кадров или бюро по трудо
устройству (ул. Кировградская, 1).

СВЕРДЛОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 25

о^ъяЗляе/п
дополнительный нНием

учащихся 8—10-х классов на 1976 год 
по следующим специальностям:

со Споком обучения 1 гоп (обпазоняние 10 классов) 
ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ ПО ЭКСПЛУАТАЦИИ ПРОМЫШЛЕН 
НЫХ ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК: ШЛИФОВЩИЦ ПО МЕТАЛЛУ 
РАДИОМЕХАНИКОВ ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ 
РАДИОТЕЛЕВИЗИОННОЙ АППАРАТУРЫ (срок обучения 
2 года): КОНТРОЛЕРОВ ОТДЕЛА ТЕХНИЧЕСКОГО КОНТРО-

со сроком обучения 1—2 го»а (обпязование 8 клас 
сон) _ ФРЕЗЕРОВЩИКОВ-УНИВЕРСАЛОВ: ТОКАРЕЙ-УНИ
ВЕРСАЛОВ; АВТОСЛЕСАРЕЙ; СЛЕСАРЕЙ МЕХАНОСБО
РОЧНЫХ РАБОТ.

Девушки принимаются на все специальности, кроме 
радиомехаников, автослесарей и слесарей механосбороч
ных работ.

Правила поступления в училище — общие для проф
техучилищ.

Иногородним учащимся выплачиваются квартирные 
10 рублей в месяц и выдаются постельные принадлеж
ности.

Начало занятий по мере укомплектования групп.

За справками обращаться по адресу: гор. Свердловск 
Д-40. Эльмаш, ул. Красных Командиров. 11а. ГПТУ № 25 
тел. 33-18-25, 33-18-34. Трамваи № 2, 7. 14. 16. 17. 25. оста
новка «Энтузиастов».

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!
СВЕРДЛОВСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ V» 68

ПРИГЛАШАЕТ ВАС НА УЧЕБУ
За один-два года вы можете хорошо освоить из 

бранную вами профессию и закончить 9—10 клас
сов вечерней школы.

Девушки принимаются на специальности: МАЛЯ
РОВ, ПЛИТОЧНИКОВ ОБЛИЦОВЩИКОВ, СТА 
НОЧНИКОВ ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ, АРМА
ТУРЩИКОВ-СВАРЩИКОВ.

Юноши смогут получить специальности: СЛЕСА 
РЕИ ПО ОТОПЛЕНИЮ И ГАЗИФИКАЦИИ. 
СЛЕСАРЕЙ - ВЕНТИЛЯЦИОННИКОВ. СТОЛЯ
РОВ СТРОИТЕЛЬНЫХ, МОНТАЖНИКОВ КОН
СТРУКЦИЙ, КАМЕНЩИКОВ, ЭЛЕКТРОМОН
ТАЖНИКОВ.

Принимаются лица с образованием 8—10 классов.
Учащиеся обеспечиваются питанием, обмундиро

ванием. Предоставляется общежитие.
Наш адрес: гор. Свердловск-46, ул. Артинская, 

26, ГПТУ № 66. Автобус № 33 до остановки «Звез
да». Тел. 33-24-01, 33-24-03, 33-24-05.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Метверг, 25
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Отзовитесь, гор- 

кисты!» Щв^итвд нд НЕрЕт. 
ВЕ». Художественный фильм. 
’ Я13С.30И— «НАША БИОГРА- 
|ФИЯ. ГОД 1919-й». (Цв.).

16.00 — МОСКВА. Программа 
документальных фильмов твор
ческого объединения «Экран»». 
(Цв.).17.05 — «Страницы истории». 
Афины.

17.30 — «Шахматная шко
ла». Эндшпиль. Ведущий — 
международный гроссмейстер 
Ю. Л. Авербах. (Цв.).

18.00 — Ш. де Костер. «Ле
генда о Тиле Уленшпигеле».

18.30 — Полевая почта «Под
вига». (Цв.).

19.00 — Концерт инструмен
тального ансамбля «Серенада». 
(Цв.).

19.30 — «Книга. Время. Чи
татель». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Ленинский универ

ситет миллионов». «Развитие 
сельского хозяйства — обще
народная задача».

20.45 — «Творчество народов 
мира». (Цв.).

21.15 — «Человек и закон».
21.45 —- Впервые на экране 

ЦТ. Художественный фильм 
«БИТВА НА НЕРЕТВЕ». 2-я се
рия.

23.00 — «Время».
23.30 — «НА СТАРОСТИ Я 

СЫЗНОВА ЖИВУ». Докумен
тальный телефильм. (Цв.).

00.25 — Международные со
ревнования по акробатике на 
приз имени летчика-космонав
та СССР В. Н. Волкова. (Цв.). 
По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.20 — Свердловск. Новости.
19.30 — *15 минут по-анг

лийски»
19.45 — Наши кинопремье

ры. «ПРО КОТЕНКА ЖЕНЮ И 
ПРАВИЛА ДВИЖЕНИЯ». Щв.).

20.00 — «Полчаса у сельчан».

20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Реклама.
20.50 — Новости.
21.05 — Заключител ь н ы й 

концерт областного фестиваля 
самодеятельного творчества 
трудящихся.

Пятница, 26
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «ДЕВОЧКА И ЛЕВ». 

Мультфильм. (Цв.).
11.45 — «Человек и закон».
12.15 — «БИТВА НА НЕРЕТ

ВЕ». Художественный фильм. 
2-я серия.

13.30 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «Развитие 
сельского хозяйства — обще
народная задача».

14.00 —• Концерт академиче
ского хора Дома культуры 
МГУ. (Цв.).

16.00 — МОСКВА. К Дню про
возглашения Монгольской На
родной Республики. Кинопро
грамма.

17.10 — Л. Пантелеев. «Рес
публика ШКИД».

17.40 —- «Русская речь». 
(Цв.).

18.25 — Фильм—детям. «ВЕ
ЛИКОЕ ПРОТИВОСТОЯНИЕ». 
Художественный телефильм. 
2-я серия. (Цв.).

19.30 — «Москва и москви
чи». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Хочу все знать!» 

Киножурнал. (Цв.).
20.25 — «Слово — ученому». 

(Цв.).
20.40 — С. Прокофьев. 

«ПРИНЦ И ЗОЛУШКА». Фильм- 
балет.

21.05 — «НАША БИОГРА
ФИЯ. ГОД 1920-й». (Цв.).

22.05 — Премьера телеви
зионного спектакля «Петер
бургский ростовщик» по воде
вилю Н. А. Некрасова. (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 -— Авторский вечер Ге

роя Социалистического Труда, 
народного артиста СССР ком
позитора А. Г. Новикова. (Цв.). 
По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ПЯТИЛЕТКА.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ. 
ДЕНЬ 331-й.

18.50 — Свердловск. Новости
19.00 — Наш репортаж. «Се

годня на Уральском турбомо- 
торном».

19.15 — Для детей. «Мы пля- 
шем, поем и играем». ч

19.45 — «На то нам юность 
дана».

20.30 — Для вас. малыши!
20.40 — Спектакль Свердлов

ского драматического театра. 
Г. Бокарев. «День почти счаст
ливый». В перерыве — Новости.

РА И И О
ПЯТНИЦА, 26 НОЯБРЯ

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — Песни свердловского
композитора Е. Щекалева.
7.15 — Гимнастика для детей.
7.40 «Навечно в строю». О 
революционных памятниках 
города Ревды. 8.15 — Утренний 
концерт, 9.10 — Объявления.
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 Областные из
вестия. 16.45 — Обзор газеты 
«Вечерний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления.
20.00 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 20.30—• 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня ФАУСТ 
26-Х! ЛЮБОВНЫЙ НАПИТОК 
27-Х1 ЧИО-ЧИО-САН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ТАКСИ В ТЕЧЕНИЕ
ПОЛУЧАСА

26-Х1 ГАМЛЕТ
27-Х1 ПЕРЕХОЖУ

К ДЕЙСТВИЯМ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня МОЯ ПРЕКРАСНАЯ

ЛЕДИ
26-Х1 ПУСТЬ ГИТАРА

ИГРАЕТ
27-Х1 утром ПУСТЬ

ГИТАРА ИГРАЕТ 
вечером КАПИТАНСКАЯ

ДОЧКА
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 15 ч. Р.В.С.
26-XI в 10 ч утра СНЕЖНАЯ 

КОРОЛЕВА

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

IV ФЕСТИВАЛЬ 
ГОСФИЛЬМОФОНДА СССР 

Сегодня и 26-Х1 
«МУЗЫКАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ» 

(СССР) 
«РАЗБИТЫЕ МЕЧТЫ» 

(Франция).
Начало: И ч. 30 м., 16 ч.. 

20 ч. 15 м.
27 и 28-Х1 в 9 час. утра 

«БОЛЬШОЙ ВАЛЬС».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Смерть индей

ца Джо. Страх высоты.
СОВКИНО — Зорро (Две 

серии).
ТЕМП — Вокруг света в 

80 дней.
УРАЛ — Повторная свадь

ба. Цирк. Самозванец с гита
рой. В зале документальных 
фильмов: Сказка о человеке, 
колесе и чинаре. Альманах 
нинопутешествий № 106.

ИСКРА — Потоп (четыре 
серии). Народный роман. Ча
паев.

ЗАРЯ — Признание ко
миссара полиции прокурору 
республики. Конек-Горбу
нок. Ирония судьбы, или С 
легким паром!

СОВРЕМЕННИК — Зорро 
(две серии).

РОДИНА — Страх высоты. 
Мультсборник,

а пог°лй
26 27 ноября по области ожидается переменная облачност. 

временами небольшой мокрый снег, местами слабые метети 
=^Й, На дорогах гололедица. Ветер юго-западный’

западный, о - 10 порывы до 15 метров в секунду Темпепатупя 
воздуха ночью 4 9 градусов мороза, днем 1 градус тОтла — 
4 градуса мороза. ' тепла —

ЭКРАН — Зорро (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — Зорро 
(две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Народ
ный роман. Конек-Горбунок.

ПРОГРЕСС — Ар-хи-ме-ды!
ДВОРЕЦ СПОРТА 
ЧЕМПИОНАТ СССР 

ПО ХОККЕЮ
26-Х1 в 19 ч.. 27-Х1 в 17 ч.

Матч между командами:
СКА — «МОЛОТ» 

(Свердловск) (Пермь)
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ СТАДИОН 

28 ноября в 13 час 
ХОККЕЙ С МЯЧОМ 
ПЕРВЕНСТВО СССР 

Матч между командами: 
«СКА» — «ВЫМПЕЛ» 

(Свердловск) (Калининград) 
Кассы стадиона работают 

с 10 до 20 час.

Редактоо — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи - 58-96-11. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи •— 51-34-22. Отдел военно- 
спортивный — 51-39.09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. 
Фотокорреспондент — 51-38-28.

620219 Свердловск, 
153, ул. 8 Марта, 8.

Редакция 
«На смену!».

НС 28751. Заказ № 8214. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Индекс 51050. Тираж 145.00U.

ГСП

газеты


